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Chères Valdoisiennes, chers Valdoisiens,

Les 20 et 27 juin derniers vous avez exprimé avec force votre adhésion à notre 
projet pour le Val d’Oise, et renouvelé ainsi votre confiance en nous pour 
conduire les destinées du Département. 
En tant que Présidente du Département, élue par l’ensemble des conseillers 
départementaux, je mesure la responsabilité qui est la mienne et les défis 
nombreux qui nous attendent. Je savoure également cette chance qui m’est 
donnée, et que je veux partager avec chacun d’entre vous, de conduire un 
département si riche de ses habitants, de sa jeunesse, de ses talents et de ses 
ambitions. De l’ambition, nous en aurons ! 
D’abord pour protéger les plus petits et les plus fragiles, pour protéger ceux 
que la vie n’a pas épargnée : le Département est le premier repère de solidarité.
Nous aurons de l’ambition pour nos communes, les petites comme les grandes, 
nous les accompagnerons toujours dans leurs projets pour que chacune 
puisse offrir, partout sur le territoire, le meilleur cadre de vie et les meilleurs 
équipements possibles à nos concitoyens.
L’audace et l’innovation sont plus que jamais vivantes en Val d’Oise : nous les 
mettrons au service de nos territoires, pour les relier, les faire vivre et rayonner ; 
nous les mettrons au service des initiatives qui chaque jour font battre le cœur 
de nos quartiers ; au service de notre jeunesse à qui nous devons toutes les 
chances de réussite.
Nous aurons de l’ambition pour protéger et valoriser notre environnement 
naturel exceptionnel, pour redonner au Val d’Oise la place qu’il mérite, au cœur 
de la Région capitale et du Grand Paris ; nous redonnerons aux Valdoisiens la 
fierté de leur territoire.
Avec les élus du Conseil départemental, dans l’unité et la cohésion, nous 
ouvrirons les horizons et tracerons de nouvelles perspectives. 
Pour les sept prochaines années, vous pouvez compter sur une équipe 
volontaire et rassemblée au service de tous, au service du Val d’Oise et des 
Valdoisiens.

1 248 354 
Valdoisiens
dont 29% ont moins 
de 20 ans

75% de la 
superficie
du Val d’Oise est 
composée d’espaces 
agricoles et naturels

184 communes 
dont 129 ont moins 
de 5 000 habitants

Vobot 2021 au collège Louise Weiss 
à Cormeilles-en-Parisis

L’ÉDITO

CHIFFRES CLÉS

par Marie-Christine Cavecchi 
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LA  NOUVELLE  ASSEMBLÉE  DÉPARTEMENTALE
Photo : Jean-Yves Lacôte

À la suite du scrutin qui s’est tenu les dimanches 20 et 27 juin, l’Assemblée départementale a été 
renouvelée. 42 Conseillers départementaux ont été élus sur les 21 cantons du Val d’Oise. L’Union pour le 
Val d’Oise a remporté le nombre record de 17 cantons, soit 80 % des sièges. La première Assemblée, le 
1er juillet, a reconduit Marie-Christine Cavecchi à la présidence. Depuis 2017, elle est la première femme 
Présidente d’un Département francilien.





Singulière abbaye ! Accessible toute l’année pour les 
visites, les ateliers enfants ou la restauration, le monument 
n’est jamais aussi majestueux qu’au moment du Festival. Il 
reflète la diversité des formes artistiques que la fondation 
Royaumont soutient : le répertoire de la voix, la création 
musicale d’aujourd’hui, la danse contemporaine, le 
spectacle jeune public… Cette nouvelle édition qui 
consacre le retour à la vie se traduit par une programmation 

Suivez la voix !

ARRÊT SUR IMAGE

généreuse à un rythme retrouvé de quatre manifestations 
par week-end. La Fondation Royaumont a aussi fait le choix 
de repenser les tarifs du Festival, pour que les arts soit une 
source d’enrichissements profonds, à partager avec le plus 
grand nombre, petits et grands.

La Traversée du Vexin à l’horizon 2037
Après 10 mois de résidence sur le territoire du Parc naturel régional du Vexin 
français, les artistes paysagistes Emilie Gayet et Corène Caubel partagent 
leur vision de « La Traversée du Vexin 2037.» Leur projet ? Parcourir le Vexin 
français et ses paysages le long de cet itinéraire transversal d’une centaine 
de kilomètres reliant Auvers-sur-Oise à Mantes-la-Jolie en passant par 
Marines, Théméricourt, La Roche-Guyon et Vétheuil et créer avec les 
habitants des œuvres imaginant le futur des paysages à l’horizon 2037. Les 
œuvres seront exposées du 20 au 24 octobre, avec également des ateliers, 
des balades contées et des randonnées.

Programme sur pnr-vexin-francais.fr

Festival de Royaumont jusqu’au 3 octobre 
Programme sur royaumont.com

Les Métaboles en résidence à l’abbaye.

LE ZAPPING
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Les vendredis 24 sept. et 15 oct. 2021
Prochaines séances de l’Assemblée départementale.
Vous pouvez les suivre en direct sur valdoise.fr ou sur les 
réseaux sociaux : Facebook et Twitter.

À NOTER SUR VOS AGENDAS

Chantiers d’été dans les collèges 
Pour le Département, l’avenir des jeunes Valdoisiens est 
un enjeu primordial. Dans ce contexte, il propose une 
véritable stratégie éducative mais aussi immobilière qui a 
pour objectif de moderniser et de restructurer les collèges 
pour donner aux élèves et aux équipes éducatives un 
cadre de travail de qualité. Le Conseil départemental 
poursuit des travaux d’envergure dans les collèges comme 
à Montmorency avec la réhabilitation partielle du collège 
Pierre de Ronsard ou encore à Saint-Ouen l’Aumône 
au collège Marcel Pagnol avec la création de nouveaux 
sanitaires issus d’un travail de design. Par ailleurs, le 
Département veille au maintien et à l’amélioration du 
patrimoine de ses 111 collèges en engageant des travaux de 
différentes natures, de la sécurisation des établissements, 
à l’amélioration des équipements et des bâtiments ainsi 
que des travaux dans les demi-pensions pour 26 millions 
d’euros en 2021. Bien que réalisés tout au long de l’année, 
ces travaux de maintenance ont lieu pendant les périodes 
de congés scolaires et notamment la période estivale pour 
ne pas entraver le fonctionnement de l’établissement.

Prix de l’égalité des chances 
I ls s’appellent William Andrault , Yazid Belloundja, 
Miranda Honorine, Ali Kajeiou, Romaric Senturo, Aminata 
Siby, Maïmouna Tirera. Ils ont en commun un parcours 
d’excellence dans l’enseignement supérieur et un 
engagement citoyen exemplaire. Ils sont les 7 lauréats de 
la 9e édition du Prix de l’égalité des chances. Pour tous, les 
prix attribués par le Département, de 2 000 à 8 000 euros, 
ont vocation à financer une partie de leur scolarité et de leur 
frais de séjour en France ou à l’étranger. Depuis sa création 
en 2012, le Prix a permis de récompenser 50 jeunes 
Valdoisiens. Au total cette année, le Département consacre 
35 000 euros aux 7 lauréats de cette édition.

Pour la biodiversité
La variété de nos paysages et notre riche biodiversité ont 
favorisé une diversité exceptionnelle de pollinisateurs 
mais aujourd’hui directement menacée. En renouvelant 
sa démarche d’appel à projets, le Département mobilise 
communes, scientifiques, associations et citoyens. Avec 
l’ambition de soutenir et d’encourager de nouvelles actions 
en faveur de la découverte, de la sensibilisation, et de la 
création d’espaces dédiés aux pollinisateurs sauvages. 
Candidatez avant le 11 octobre prochain !

Plus d’informations sur valdoise.fr 

Collège Marcel Pagnol à Saint-Ouen l’Aumône

Le magazine du Département  •  VAL D’OISE
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À propos de CY Fondation

La Fondation, dont le Département est l’un des 
membres fondateurs, participe au financement de la 
recherche et de l’innovation, soutient le rayonnement 
de l’Université, via des aides à la mobilité 
internationale, et intervient en faveur de l’égalité 
des chances, autours de deux programmes phares : 
la remise des Prix de la Fondation à des étudiants 
méritants et le financement de bourses accompagné 
d’un programme de mentorat.

Plus d’informations sur arpej.fr

Plus d’informations sur assocle.fr

Plus d’informations sur franceparkinson.fr

Co-construire le Rungis du Val d’Oise
La Semmaris, société gestionnaire du marché de gros de 
Rungis, a lancé un appel à idées, pour son extension située 
dans le Val d’Oise. Collectivités, acteurs économiques 
et institutionnels, représentants du monde agricole, 
associations et grand public sont invités à soumettre leurs 
propositions sur le site agoralim.fr. Cette démarche s’inscrit 
dans la volonté de la Semmaris de co-construire ce projet 
avec l’ensemble des acteurs de terrain. Les contributions, 
à communiquer d’ici au 30 septembre, concerneront cinq 
thématiques : agriculture et agroalimentaire, logistique de 
proximité et durable, emploi et formation, bien manger et 
sites d’implantation. La sélection s’effectuera en fonction 
de l’adéquation aux différents enjeux identifiés, de leur 
faisabilité techno-économique et de leur caractère innovant.

Un nouveau président
à la tête de CY Fondation
J e a n - M a r i e  S i m o n  s u ccè d e  à 
François Germinet à la présidence 

d e  C Y  F o n d a t i o n .  A n c i e n 
ingénieur de formation spécialisé 
en électronique automatique et 
informatique, il est aussi président 

du Comité des Conseillers du Commerce Extérieur de 
France du Val d’Oise et membre du Mouvement des 
Entreprises du Val d’Oise (MEVO). Jean-Marie Simon 
souhaite inscrire la stratégie de CY Fondation dans la 
trajectoire de l ’Université sur les dimensions de 
l’international, de l’excellence, de la réussite et de la 
transition. 

Nouvelles résidences étudiantes
L’Associat ion des résidences pour 
étudiants et jeunes (L’ARPEJ) a ouvert à 
Eaubonne deux nouvelles résidences 
pour étudiants (elle en compte 
déjà trois à Cergy). Il s’agit de 90 
logements de type T1 entre 17 et 
24 m². Chaque locataire a accès à 
des services communs : laverie, 
salle d’études, local à vélo ... et 
des espaces partagés (work 
place et life place). Avec plus 
de 70 résidences en France 
et près de 11 000 personnes logées, ARPEJ se place 
comme un acteur essentiel du logement temporaire pour 
les moins de 30 ans.

Agir contre 
l’illettrisme
P ô l e  E m p l o i 
Va l  d ’O i s e  e t 
l’association Clé 
(Compter, Lire, 
Écrire) améliorent 
le repérage et 
l ’accompagne -
ment des personnes en situation d’illettrisme et d’illectro-
nisme. Ils innovent avec Clémobile. L’idée est d’aller à la 
rencontre de ceux qui en ont le plus besoin. Un projet déjà 
en œuvre sur onze communes de Val Parisis. L’objectif est 
ainsi de pouvoir rencontrer l’association à proximité de chez 
soi et de mieux connaître l’accompagnement proposé par 
Clé en toute liberté. L’illettrisme touche 7 % de la population 
française et 13 millions de personnes pour l’illectronisme.

Rencontres
Au programme 
d e s  é v é n e -
ments organi-
sés en octobre et novembre par les comités France Par-
kinson fédérant les malades, proches et professionnels de 
santé, des conférences, débats, ateliers thématiques mais 
aussi des activités artistiques, culturelles, sportives… pour 
informer et sensibiliser sur la maladie.

LE ZAPPING
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Marché tous les mardis, vendredis et dimanches de 8h à 13h - Place de Verdun.

Plus d’informations sur cergy-pontoise.iledeloisirs.fr

En téléchargement sur valdoise.fr

Inscriptions sur valdoise.fr

Plus d’informations sur ebi-edu.com

Dimanche 12 septembre 2021 de 9h à 18h

Un trophée pour le marché 
Des couleurs, de la fraîcheur et de la bonne humeur... C’est la combinaison gagnante de la 
centaine de marchés couverts ou de plein air qui déploient leurs étals dans les communes 
du Val d’Oise. Reconnaissable à ses Halles dont la construction s’inspire de celles de 
Baltard, celui de l’Isle-Adam est au cœur de l’animation de la cité. Il a été consacré plus 
beau marché d’Île-de-France 2021. Cette reconnaissance lui a valu de représenter la 
région à la sélection nationale du plus beau marché de France. 

BaladEnigm, à vous de jouer ! 
(Re)découvrez l’Île de loisirs comme vous ne l’avez jamais 
vue. BaladEnigm, est un guide de visite truffé d’énigmes et 
de défis, pour visiter le site autrement. Un concept ludique 
et irrésistible pour se balader en famille ou entre amis ! Les 
kits sont disponibles à l’accueil du site.

Guide de l’emploi en Val d’Oise
Le Département met en place des dispositifs variés 
pour permettre l’insertion des demandeurs d’emploi 
du département. Pour permettre à chacun de 
trouver facilement les aides qui lui correspondent, le 
Guide de l’emploi en Val d’Oise édité en partenariat 

avec Pôle Emploi identifie toutes les structures 
susceptibles de les soutenir dans leurs démarches. 

Offres de stage pour les 3e

L’année scolaire est à peine entamée que les élèves de 
3e doivent déjà penser à leur stage d’observation de 
troisième. La bourse départementale de stages propose un 
coup de pouce aux collégiens en difficulté dans leur quête 
d’une entreprise accueillante. L’inscription en ligne doit être 
réalisée minimum 3 semaines avant le 1er jour du stage (hors 
vacances scolaires).

Bachelor EBI
L’Ecole de Biologie Industrielle ouvre à la rentrée son 
Bachelor en sciences et en ingénierie pour répondre 
aux besoins croissants des entreprises des bio -
industries. 3 parcours pour la formation de techniciens 
hautement qualif iés sont proposés en lien avec les 
secteurs de l’industrie pharmaceutique, cosmétique, de 
l’environnement et de l’agroalimentaire. 

Partie de
campagne à Sagy 
Et si vous vous plongiez dans les traditions de la campagne 
d’autrefois ? Sur le champ de foire de Sagy, les tracteurs 
agricoles seront à la fête avec la première édition des 
Mécaniques en Fête organisée par l’association Les 
Moissonneurs. Au programme, une concentration de 
véhicules anciens, bourse d’échanges et pièces détachées, 
un marché artisanal, un espace restauration, des attractions 
foraines… Cerise sur le gâteau : toute la famille pourra 
s’exercer à la conduite de vrais tracteurs, même les enfants !

Le magazine du Département • VAL D’OISE
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RESTRUCTURATION D’ENVERGURE
AU COLLÈGE

Montmorency

La réhabilitation du collège Pierre de Ronsard à 
Montmorency a débuté tout début juillet. « Ce collège fait 
partie des établissements pour lesquels le Département 
engage un important effort pour leur restructuration », 
souligne Virginie Tinland, Vice-présidente déléguée à la 
Jeunesse et à l'Education. Créé en 1976, l’établissement 
situé Chemin du Mont Griffard accueille actuellement 
537 élèves alors que sa capacité théorique est de 650 
élèves. Ces travaux, d’un coût de 10,7 millions d’euros, 
vont adapter les locaux aux besoins actuels et offrir 
de meilleures conditions de travail aux élèves et à 
l'ensemble du personnel. Au-delà de l’adaptation des 
locaux d’enseignement technique et de l’aménagement 
des locaux pédagogiques de la vie scolaire et de 
l’administration, le chantier prévoit également le 
ravalement des façades, l'agrandissement du préau, la 
création d'un abri à vélos et la mise en conformité avec les 
normes en accessibilité. Fin des travaux prévue pour la 
rentrée 2023.

LE NOM DE LA ROSE

Saint-Ouen-l’Aumône

Baptême symbolique en juin à l’abbaye de Maubuisson. 
Celui d’une rose dont la Présidente du Département, 
Marie-Christine Cavecchi, n’est autre que la marraine. 
Créée par le rosiériste Guillot en hommage à la fondatrice 
du lieu, la reine Blanche de Castille, la nouvelle rose 
« Abbaye de Maubuisson » est un rosier buisson d’un 
mètre de hauteur à maturité. Cette nouvelle variété est 
issue d'un long travail de sélection de plus de 7 ans. La 
bien nommée est très parfumée, fruitée, avec un dégradé 
de couleurs du coeur jaune, au blanc finissant par un rose 
chaud bordant le pourtour des pétales. A l’image d’une 
œuvre exposée à l’abbaye, ce rosier s’invite dans son 
environnement avec modernité et grande harmonie. Pour 
les amoureux de ces fleurs, les plants sont en vente à la 
boutique de l’abbaye et également sur le site de Guillot 
pour une plantation idéalement en octobre.

Photographie : © Dusapin et Associés Architectes 
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UNE CARAVANE POUR LES AIDANTS

Ermont

Les 24 et 25 juin, le marché Saint-Flaive a accueilli 
une nouvelle étape francilienne de la caravane « Tous 
aidants », qui sillonne les routes de France jusqu’en 
octobre. Chef de file de l’action sociale, le Département 
est naturellement en première ligne sur la question 
des aidants. « De nombreux Valdoisiens assurent un 
accompagnement crucial en prenant soin au quotidien 
d’un proche fragilisé par la maladie, le handicap, 
les accidents de la vie ou le grand âge », a rappelé 
Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département. 
Malheureusement, ils sont confrontés à des difficultés 
quotidiennes qui ont aussi été aggravées par la crise 
sanitaire. En accueillant cet événement porté par la 
Compagnie des aidants et soutenu par La Conférence 
des financeurs de la prévention de la perte d’autonomie 
(CFPPA) du Val d’Oise, le Département met en œuvre un 
axe fort de son nouveau schéma gérontologique. Avec 
l’objectif d’améliorer l’accès des aidants à l’information 
et aux services dont ils peuvent bénéficier. En France, 
8 à 11 millions de personnes soutiennent un proche en 
perte d’autonomie. 

BON À SAVOIR !

Le schéma gérontologique départemental 
2019-2024 s’articule autour de quatre axes :

•  Développer l’adaptation de la société au vieillissement, 
notamment en valorisant l’utilité sociale des personnes 
âgées, la prévention de la perte d’autonomie, 
l’information des personnes âgées et de leurs familles ;

•  Renforcer la qualité et la diversité de l’offre aux attentes 
des personnes âgées ; 

•  Faciliter les parcours de vie des personnes âgées en 
perte d’autonomie ;

•  Renforcer l’accompagnement des personnes âgées en 
perte d’autonomie par le développement des réponses 
aux aidants proches.

Le magazine du Département  •  VAL D’OISE
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L’ÎLOT JEAN-MOULIN-LES ACACIAS 
INAUGURÉ

Herblay-sur-Seine

La deuxième phase de travaux de l’extension du groupe 
scolaire Jean Moulin s’est achevée avec la transformation 
du bâtiment d’habitation en équipement périscolaire. 
Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Département, 
Philippe Rouleau, Vice-président du Conseil 
départemental et Maire d’Herblay-sur-Seine, et Xavier 
Melki, Conseiller régional, ont procédé à son inauguration 
tout début juillet. Le nouvel équipement a été rebaptisé 
« l’Îlot Jean Moulin-Les Acacias ». Il dispose d’un dortoir 
d’une capacité de 84 lits au rez-de-chaussée et de deux 
salles d’activités avec une cuisine pédagogique à l’étage. 
Il est aussi doté de moyens d’accès et de sanitaires 
adaptés aux personnes à mobilité réduite. 
Le Département a soutenu cette réalisation à hauteur de 
144 000 euros dans le cadre de son dispositif d’aide aux 
communes.

SUMMER CAMP AU CDFAS

Eaubonne

Val d’Oise Camp a repris ses activités au Centre départemental 
de formation et d'animation sportives (CDFAS). Ce sont 
ainsi entre 60 et 90 jeunes Valdoisiens qui ont pris part 
chaque semaine, entre le 19 juillet et le 27 août, aux séjours 
développées par le CDFAS dans le centre d’excellence 
sportive du Département à Eaubonne. Le programme proposé 
aux jeunes issus des quartiers prioritaires de la politique de 
la ville leur a permis de vivre de vraies vacances dans un 
cadre exceptionnel. Ecoliers et collégiens ont multiplié les 
activités – base-ball, VTT, athlétisme, vague à surf à l’Île de 
loisirs… Elles se sont aussi accompagnées d’animations de 
sensibilisation à l’écologie, à l’italien ou encore au numérique 
au travers d’ateliers de réalité virtuelle et d’aires de jeux 
interactives. Le tout encadré par des professionnels de l’Ifac 
(Institut de Formation, d’Animation et de Conseil). Soirées à 
thème et veillées ont permis aussi aux jeunes participants de 
Val d’Oise Camp de se créer des souvenirs de « jolies colonies 
de vacances ».

14
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BON À SAVOIR !

BIENVENUE AU DOUZE

Cergy

Alors que la grande scène du Douze se dévoilera 
au public le 8 octobre avec un concert des L.E.J., la 
Présidente du Département, Marie-Christine Cavecchi, 
réalisait en juin une visite de chantier du futur édifice 
aux côtés du maire de Cergy. « Je suis heureuse d’être 
au cœur d’un projet qui deviendra bientôt le point 
de convergence de nombreux Cergyssois et plus 
largement de nombreux Valdoisiens, petits et grands, 
amateurs de musique et de création artistique », a-t-
elle déclaré. Le Département a ainsi soutenu cette 
réalisation à hauteur de 850 000 euros soucieux de 
participer au réaménagement en profondeur des 
quartiers Axe Majeur et Horloge, et d’offrir aux habitants 
de nouveaux repères de proximité. Ce nouveau site 
associera l’ensemble des activités d’enseignement et 
d’enregistrement de musique à des lieux de diffusion 
et d’événements ainsi qu’à des activités associatives 
créatives (danse, arts plastiques…), tout en gardant le 
caractère "centre social" de l’équipement d’origine.

Le CDFAS en chiffres :

250 000 
usagers 
annuels

80 
manifestations 
sportives par an

45 
sports 

représentés

160 
fédérations - 

comités - ligues

3 
pôles espoirs 

régionaux
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Transports (bus) Transports (ferrés)Liaisons douces Covoiturage

Votre mobilité au quotidien
Le Département est mobilisé dans l’entretien et l’aménagement du réseau routier et des transports 
sur le territoire. 103,1 millions d'euros investis en 2021.

 
 Rénovation du Viaduc de la Viosne 
à Pontoise

Le Département maintient un niveau de qualité globale 
constante de ses ouvrages d’art par un programme de 
rénovation de 20 à 40 ouvrages par an. Sur la RD 915, à 
hauteur de Pontoise, des travaux sont actuellement menés 
sur le Viaduc de la Viosne emprunté quotidiennement par 
plus de 57 000 automobilistes. Les travaux comprennent 
le remplacement des appareils d’appui vieux de 50 ans 
(nécessitant le vérinage de l’ouvrage), de reprise de 
l’assainissement et plus globalement de travaux de réfection 
(remise à neuf des trottoirs, de l’éclairage, des grillages, 
des garde-corps). Les travaux démarrés en avril 2021 
s’achèveront en décembre prochain.

2,5 millions d’euros investis par le Département 
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Nouvelle voie Rénovation / Entretien DéviationAménagement

Sécurisation de la RD 44 
en traversée de Chauvry 

Déviation des convois 
agricoles sur la RD 14  
à Saint-Clair-sur-Epte 

Travaux de sécurité sur 
la RD 10 à Saint-Witz

       La route du futur se dessine 
sur la RD 909 à Argenteuil

Sur la RD 909, l’ouvrage d’art qui enjambe la Seine entre Argenteuil et 
Gennevilliers, fait aussi l’objet de toute l’attention du Département. Si 
l’ouvrage s’offre un lifting avec une remise en peinture totale, le chantier 
s’attache également au remplacement de certains appareils d’appui et à la 
reprise structurelle d’éléments métalliques. L’innovation de cette opération 
sera la mise en œuvre d’une signalisation dynamique des voies routières qui 
libérera l'emprise nécessaire à l'implantation d'aménagements cyclables. 
En fonction de l'importance du trafic, le matin et le soir le nombre de voies 

de circulations par sens sera modifié en direction de Paris ou du Val d'Oise. Environ 20 000 véhicules passent chaque jour 
sur le pont, avec 1 200 vélos, 800 piétons et 200 trottinettes. Les premiers travaux, sous circulation, qui devraient démarrer 
au 4e trimestre 2021 s’échelonneront jusqu’à fin 2022 pour la partie structurelle de l'ouvrage.

4,5 millions d’euros investis par le Département et le Fonds de solidarité et d'investissement interdépartemental (FS2i)

En octobre, le Département lancera les 
travaux de sécurisation et de réduction 
de vitesse sur la RD 44. Cet axe 
principal traverse le village et rejoint 
la RN 104. Sont prévus notamment 
l’aménagement d’un plateau en 
entrée de village (côté Francilienne), la 
création de places de stationnement 
et le rehaussement du giratoire pour 
inciter les automobilistes à respecter 
encore mieux les limitations de vitesse.

80 000 euros investis 
par le Département

Le Département met en place, jusqu’en 
septembre, une signalisation spécifique 
pour les convois agricoles sur la Route 
départementale 14. L’objectif est de 
délester le cœur du village et de permettre 
aux quelques 300 convois agricoles 
prévus de rejoindre la coopérative agricole 
située à Château-sur-Epte en empruntant 
la RD 14 dans de bonnes conditions de 
sécurité, tant pour eux que pour les autres 
usagers de cet axe valdoisien. 

50 000 euros investis 
par le Département

Le Département a finalisé fin juin 
les travaux de sécurisation de 
la RD 10 entre le carrefour de la 
rue de Paris (RD10) et la rue de la 
Fontaine aux Chiens. Les objectifs 
sont à la fois d’améliorer la visibilité 
des usagers venant des voies 
communales mais aussi de réduire 
la vitesse des véhicules sur cet axe 
très fréquenté et en forte déclivité. 

180 000 euros investis
par le Département

Photographie en haut : © Neway Partners
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Photographies  : © Neway Partners

Élu il y a un an, à 26 ans, Président 
du Parc naturel régional du Vexin 
français, plus communément appelé 
PNR, Benjamin Demailly s’affirme 
comme un défenseur résolu de la 
ruralité.

Pour rendre compte des élections, la presse 
titrait « Le petit-fils de Gérard Claudel à la tête 
du PNR»  plutôt que « Benjamin Demailly, 
nouveau président du PNR». L’intéressé 
n’en a pas pris ombrage. Au contraire, il a 
placé derrière son bureau à Théméricourt 
une ancienne affiche électorale de Gérard 
Claudel qui reste dans les mémoires comme 
un acteur décisif de la création du Parc dont 
il fut le premier Président. Il y a ainsi une 
part de continuité familiale dans le choix de 
Benjamin Demailly d’inscrire son implication 
dans la vie locale à travers le PNR. Mais 
c’est surtout que les orientations du Parc 
rejoignent ses valeurs personnelles. Les 
missions du parc touchent de multiples 
domaines, de l’aménagement à l’économie, 
de la préservation du patrimoine à celui 
de la biodiversité. Le Vexin conserve 
au premier chef sa vocation agricole, à 
laquelle Benjamin Demailly est attaché. 
« Aujourd’hui, la situation des agriculteurs 
est parfois difficile ; elle est en outre mal 
connue, sinon mal comprise, des citadins. 
Nous avons à aider et accompagner les 

premiers, à communiquer plus largement 
avec les seconds. Le Projet alimentaire 
territorial (PAT) Cergy-Pontoise Vexin 
français en cours est une action qui peut 
permettre ce rapprochement.»  Terre 
céréalière par excellence, le Vexin est 
néanmoins engagé, avec le soutien du 
Parc, dans la diversification et les circuits 
courts : pommes, huile de colza ou de 
tournesol, miel, lentilles et autres légumes 
en témoignent. « Ici, l’agricultures prend un 
s même au singulier»,  dit beaucoup mieux 
la jolie formule de Benjamin Demailly. Il 
espérait que la nouvelle charte du PNR 
serait finalisée en juin 2021. Ce sera plutôt 
en début d’année prochaine. « La charte 
est la base même de l’existence des PNR, 
elle garantit l’accord des partenaires sur les 
projets de protection et de développement 
du territoire, explique-t- i l . Mais bien 
plus qu’un document contractuel, c’est 
l’avenir du Vexin qui doit s’y dessiner. En 
l’occurrence celui de 2040, le Vexin à laisser 
à nos enfants.»  La qualité de vie devrait y 
être préservée, mais avec, par exemple, 
davantage de services et de mobilité. Les 
Vexinois, et au-delà tous les Franciliens 
qui profitent des paysages harmonieux du 
territoire et de son patrimoine, peuvent faire 
confiance pour ça au président Demailly. Sa 
détermination n’a d’égal que son bon sens 
et son amour de la terre du Vexin.

Benjamin Demailly, un Président les pieds sur terre

98 communes, 4/5 dans le 
Val d’Oise, les autres dans les 
Yvelines.

Premier Parc naturel régional 
labellisé « Pays d’art et 
d’histoire » en 2014.

127 délégués issus notamment 
de la Région Île-de-France, 
des 2 Départements, des 
communes et communautés 
de communes.

Le site : pnr-vexin-francais.fr
L’appli du Département sur 
tous les patrimoines du Vexin : 
valdoisemybalade

Plus de 70 000 hectares.

5 villes-portes : communauté 
d’agglomération de Cergy-
Pontoise, Issou, Limay, Meulan, 
Grand Paris Seine et Oise.

Le PNR du Vexin 
français en chiffres
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L’humeur des réseaux sociaux
Retrouvez les réactions les plus marquantes de ces deux derniers mois. Les posts qui vous font réagir, 
vous posent questions, vous émerveillent.

« Rien de tel qu’une petite marche matinale pour se rendre 

au travail. Depuis Saint-Prix jusqu’à Frépillon, on sort de la 

forêt de Montmorency pour découvrir la vallée de Chauvry, 

calme et lumineuse. Un vrai bonheur !»

 @thierryvilella #valdoise

Le coup de cœur de la rédaction
sur vos photos Instagram.
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L’Assemblée délibérante

Commission permanente

Des commissions thématiques

Les services départementaux

Circuit d’une décision

La Présidente, chef de l’exécutif 
départemental

C’est l’instance délibérante de la collectivité. Elle réunit 
les 42 élus du Conseil départemental sous la présidence 
de Marie-Christine Cavecchi. Le Secrétaire-Questeur de 
l’Assemblée est Muriel Scolan, Vice-présidente du Conseil 
départemental. Les orientations décidées par l’exécutif sont 
mises au débat puis au vote à la majorité. 

Elle est présidée par Luc Strehaiano, Vice-président délégué 
du Conseil départemental. La Commission permanente est 
un organe délibératif et statue sur les affaires courantes de 
la collectivité. Elle se réunit, elle aussi, une fois par mois. Les 
séances de la Commission permanente ne sont pas publiques.

Au nombre de 5 (décrites dans le supplément de ce magazine), 
ces commissions participent à la préparation des décisions 
avant l’approbation de la Commission permanente ou de 
l’Assemblée départementale.

Le Conseil départemental emploie de nombreux 
professionnels dans des domaines variés (150 métiers) qui 
correspondent aux multiples compétences légales de la 
collectivité. Près de 3 600 personnes y travaillent, préparent 
les rapports présentés à l’Assemblée départementale et 
mettent en application les décisions des élus.

1. Aux côtés des élus, les services départementaux préparent les 
rapports qui seront examinés en commissions, puis présentés en 
Assemblée départementale ou en Commission permanente.
2. Le rapport est analysé, amendé puis validé par les élus de la 
majorité.
3. Le rapport est soumis à l’avis d’une des 5 commissions 
thématiques du Conseil départemental.
4. Le rapport est débattu lors de la Commission permanente ou 
en Assemblée départementale 
5. La décision finale, appelée délibération, est transmise aux 
services départementaux.
6. Les services départementaux appliquent la décision.

Élue par les Conseillers départementaux, la Présidente est 
l’organe exécutif du Conseil départemental. Elle préside et dirige 
les débats de l’Assemblée départementale, et est responsable 
de l’exécution des décisions votées. Elle ordonne les dépenses, 
impute les recettes, gère le domaine du Département et est 
chargée de l’administration. La Présidente dispose également 
de prérogatives liées au code de l’action sociale et des familles 
et peut intenter des actions en justice au nom de la collectivité. 
Autour d’elle, 12 Vice-présidences à parité femmes-hommes, 
dirigent l’intervention départementale sur leur délégation. 

“Le Conseil départemental est une collectivité de proximité qui agit 
sur le quotidien des Valdoisiens, en particulier sur l’action sociale, les 
collèges, les routes, le développement local, l’aide aux communes, la 
culture, l’environnement et le sport. Les élus décident des politiques 
publiques à mener pour l’avenir du territoire en responsabilité et 
avec l’expertise des services départementaux dans leur exécution. 
L’intérêt général guide chacun dans ce travail pour l’amélioration 
durale de la vie quotidienne des habitants.”

Yannick Boëdec 
Vice-président du 
Conseil départemental 
délégué aux Finances 
et à l’Administration 
générale

42 conseillers départementaux au service 
du Val d’Oise 
Prenant part aux travaux des différentes commissions instaurées par l’Assemblée départementale, les Conseillers 
départementaux participent aux prises de décisions et à l’orientation de la politique du Département en délibérant sur les 
dossiers qui leur sont soumis par la Présidente.
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Marie-Christine Cavecchi :

Je veux
faire grandir
le Val d’Oise »

« 
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Photographie : © Jean-Yves Lacôte

Marie-Christine Cavecchi a été réélue 
Présidente du Département du Val d’Oise 
le 1er juillet dernier. Elle nous livre sa feuille 
de route pour les six prochaines années. 
Entretien. 

Vous avez remporté largement 
ces élections départementales. 
L o r s  d e  v o t r e  d i s c o u r s 
d ’ i n v e s t i t u r e  v o u s  a v e z 
néanmoins pointé l’abstention 
massive ?

Oui, dans le Val d’Oise comme partout 
ailleurs en France, cette abstention nous 
interpelle. Mais à qui la faute ? Est-ce à nous 
les élus qui malgré tous nos efforts, ne 
sommes pas parvenus à mobiliser, est-ce 
la faute de l’Etat qui n’a pas brillé dans sa 
volonté d’intéresser les Français, est-ce 
dû à la complexité de notre organisation 
territoriale avec notamment ce double 
vote un peu surprenant ou est-ce tout 
simplement le retour des beaux jours 
et des libertés trop longtemps mises 
sous cloche à cause de la pandémie ? 
Si devais répondre à cette question, je 
dirais que c’est probablement un peu de 
tout cela. Néanmoins, dans un pays libre 
et démocratique comme le nôtre, cette 
volonté de voter s’exprime et elle a produit 
des résultats devenus définitifs le 27 juin 
dernier. Dans le Val d’Oise, je ne cache 
pas ma satisfaction de voir l’Union pour 
le Val d’Oise (rassemblant des élus Les 
Républicains, Libres !, UDI et de la société 
civile) remporter le nombre record de 
17 cantons sur les 21 que compte notre 
département soit 80 % des 42 sièges. C’est 
une victoire historique !

La majorité départementale vous 
a accordé à nouveau sa confiance. 
On a ressenti une grande émotion 
à la séance d’installation ?

C’est toujours une grande fierté et une 
grande émotion d’être choisie pour 
présider une telle institution. L’émotion est 
à la mesure de la tâche : avoir l’opportunité 
de faire grandir notre beau département. 
C’est un immense honneur de pouvoir 
servir l’intérêt général de cette façon. J’ai 
consacré une bonne partie de ma vie à 
servir nos concitoyens. Comme première 
adjointe à la mairie de Franconville, puis, 
depuis 2011, comme Vice-présidente du 
Département à l’Education, et Présidente 
depuis 2017. J’ai pu mesurer, ces dernières 
années, l’ampleur de la tâche. Elle est rude 
mais passionnante.

L a n o u ve l l e m a j o r i té a  é té 
p r o f o n d é m e n t  r e n o u v e l é e . 
C’était aussi une volonté de 
faire souffler un nouvel air dans 
l’Assemblée ?

C ’e s t  v r a i  q u e  l a  m a j o r i t é  e s t 
profondément renouvelée et rajeunie. 
S i  16 Consei l lers dépar tementaux 
sortants ont été reconduits, 18 vont vivre 
leur premier mandat au Département. 
Ces nouveaux élus viennent de tous 
les territoires du Val d’Oise et se sont 
révélés dans leur engagement local, j’en 
suis fière. L’Assemblée départementale 
d’aujourd’hui , c’est l ’a l l iance entre 
les élus d’expérience et ces nouveaux 
élus engagés qui vont apporter leur 
d y nam i sm e e t  l eu r  re g a rd .  C ’es t 
une chance et une bel le promesse 
pour ces sept prochaines années. 

« L’émotion est à la mesure 
de la tâche : avoir l’opportunité 
de faire grandir notre beau 
département.»
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Nous parlerons d’une voix claire et forte 
comme nous l’avons toujours fait dans 
l’exercice de nos responsabilités, la voix 
des Valdoisiennes et des Valdoisiens que 
nous sommes si fiers de représenter.

L a solidarité est le cœur de 
l’action du Département. Quels 
sont les enjeux? 

L’une des miss ions p remières du 
Dépar tement , c ’es t de protéger et 
d’accompagner les plus fragiles. Je 
pense en par t iculier aux personnes 
âgées, aux personnes en situation de 
handicap, aux femmes enceintes et à 
nos enfants de l’aide sociale à l’enfance. 
Plus qu’une mission, c’est même notre 
devoir. Cette responsabilité est d’autant 
plus forte en période de crise sanitaire 
et économique, dont l ’évolut ion est 
toujours incertaine. L’année dernière, 
nous avons renforcé les aides sociales et 
intensifié notre lutte contre les fraudes. 

Depuis le début de la crise, nous avons 
constaté une augmentation de 6% des 
bénéficiaires du RSA. Notre objectif c’est 

que tous puissent retrouver un emploi 
rapidement, ou une formation pour ceux 
qui veulent changer leur projet de vie. 
Pour les personnes âgées, nous allons 
poursuivre la création de places dans les 
EHPAD et participer au financement de la 
rénovation de ces établissements.

Nous allons proposer aussi un pass seniors 
qui offrira des avantages auprès de nos 
par tenaires (cinémas, musées, clubs 
sportifs…). Pour les personnes en situation 
de handicap, nous allons poursuivre nos 
efforts avec la MDPH pour rendre un 
service de qualité, améliorer le traitement 
des dossiers et permettre la création d’un 
nouveau foyer d’accueil médicalisé que 
j’appelle de mes vœux. Enfin, un projet 
qui me tient particulièrement à cœur : la 
Maison départementale de l’enfance. 
Elle devrait ouvrir ses portes d’ici la fin de 
l’année et pourra accueillir 70 jeunes, du 
bébé à l’adolescent, confiés à la collectivité 
au titre de l’aide sociale à l’enfance.

« Sur les questions de mobilité, 
nous sommes à l’offensive !»« L’une des missions premières 

du Département, c’est de 
protéger et d’accompagner les 
plus fragiles.»

« Oui nous luttons contre les 
fraudes sociales. Chaque euro 
doit être utilement dépensé.»

Sur le front de la santé, vous vous 
lancez dans la télémédecine ?

Nous avons réussi le pari de déployer le 
très haut débit par la fibre sur l’ensemble 
du département. Fort de ces résultats que 
l’on doit notamment à notre syndicat Val 
d’Oise numérique, nous souhaitons profiter 
de ces infrastructures pour développer 
des services du quotidien innovants. 
Nous manquons cruellement de médecins 
dans nos villes et villages, comme dans 
de nombreux terr i toires ruraux . Le 
Département incite les communes au 
déploiement de cabines de télémédecine 
par une aide financière conséquente. Il faut 
aussi soutenir la médecine de proximité et 
multiplier les initiatives locales avec ces 
nouveaux moyens technologiques. Nous 
aidons les communes dans la construction 
de maisons de santé, plus attractives pour 
les jeunes médecins souhaitant s’installer. 
Je crois que de nouveaux métiers sur les 
pratiques de santé 3.0 apparaitront ces 
prochaines années ; il faut s’y préparer dès 
maintenant.

V o u s  p r é v o y e z  d ’ ê t r e 
particulièrement active sur les 
questions de mobilité ?

À l’offensive j’ai envie de dire ! La mobilité 
représente de grands enjeux pour un 
département de grande couronne comme 
le Val d’Oise. Il faut se le dire, nous avons 
été depuis trop longtemps oubliés des 
grands investissements des opérateurs de 
l’Etat sur les infrastructures de transport. 
Le Plan pour le Val d’Oise annoncé par 
le Premier Ministre est une première 
victoire pour nous, en particulier pour la 
ligne 17, la gare du Triangle de Gonesse, 
l’interconnexion de la ligne H dans le Hub 
de Saint-Denis-Pleyel du Grand Paris 
Express et de nouvelles lignes de bus à 
l’est. Nous suivrons de près l’avancée de 
ces projets stratégiques pour le territoire. 
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« 6 nouveaux collèges ouvriront 
leurs portes d’ici 2025 et un 
grand plan de rénovation des 
établissements va être lancé.»

« Il faut préserver notre identité 
rurale, notre patrimoine 
naturel, culturel et agricole.»

« Nous accélérons les 
investissements sur le plan 
vélo initié en 2019.»

Dans le même temps, nous allons accélérer 
notre Plan vélo initié dès 2019 en favorisant 
de nouveaux itinéraires, la sécurisation des 
équipements et l’offre de services, dans 
la dynamique du vélo du quotidien, de 
loisirs ou de tourisme. La route, c’est aussi 
et surtout la voiture et je tiens à maintenir 
un haut niveau d’investissement dans la 
rénovation et la sécurisation de notre voirie 
départementale. Nous allons lancer un 
plan de routes intelligentes, à l’image de ce 
que nous faisons sur le pont d’Argenteuil : 
une voie dédiée aux mobilités douces, une 
voie dynamique qui change de sens selon 
l’intensité du trafic et deux voies pour les 
voitures. Enfin, nous nous engagerons avec 
la Région dans la transition énergétique du 
réseau de bus Valdoise.

Vous mettez la jeunesse au cœur 
de votre action. 

Le Val d’Oise a la population la plus jeune 
de France métropolitaine. 29 % de la 
population du département est âgée de 
moins de 20 ans. Il faut voir cette singularité 
comme un atout pour notre Département. 
C’est pour cela qu’il faut agir sans relâche 
pour l’aider à se construire. Cette jeunesse 
mérite qu’on lui offre toutes les chances de 
réussir. Plus de 100 millions d’euros seront 
investis ces prochaines années dans la 
construction et l’extension de nouveaux 
collèges. Deux nouveaux établissements 
ouvriront leurs portes l’année prochaine 
au Plessis-Bouchard et à Cergy. Quatre 
autres sortiront de terre d’ici 2025  à 
Persan, Osny, Villiers-le-Bel et Argenteuil. 
Nous allons également lancer un grand 
plan de rénovation de nos collèges. Nous 
travaillons avec des architectes, des 
designers et avec l’Education nationale sur 
les collèges de demain. Je veux que nos 
établissements deviennent une référence 
en matière d’aménagement et d’innovation 
en France. Forcément, les nouveaux 

usages du numérique sont pleinement 
intégrés dans notre réflexion.

Sur la jeunesse, les projets ne 
manquent donc pas ?

Nous doublerons le budget des actions 
éducatives dans les collèges, à terme. 
C’est une spécificité du Val d’Oise, nous 
proposons chaque année près de 1000 
actions totalement f inancées par le 
Département aux principaux de collège 
pour leurs élèves. Nous porterons une 

attention particulière sur les actions 
portant sur le développement durable, le 
cyber harcèlement, l’égalité filles-garçons, 
la citoyenneté et la culture. Nous travaillons 
aussi avec nos partenaires (Etat, Région, 
Education nationale, Université…) à la 
création de la cité scolaire internationale 
d’excellence à l’est du département. 
L’enseignement supérieur fait partie de 
l’ADN du département depuis plus de 30 
ans. Nous maintiendrons nos efforts pour 
le développement de CY Campus pour 
qu’il accède au Top 200 des meilleures 
universités mondiales. Enfin, un symbole 
pour notre département : nous allons créer 
un Conseil départemental des jeunes avec 
de vraies décisions à prendre pour notre 
territoire et un budget à tenir.

C o m m e n t  c o m p t e z - v o u s 
préserver le cadre de vie des 
valdoisiens ? 

II faut préserver notre cadre de vie, notre 
identité rurale et notre patrimoine naturel, 
culturel et agricole. Le Val d’Oise est riche 
d’histoires à travers ses paysages, ses 
villages, ses châteaux, ses parcs et jardins, 
et son tissu associatif. Près de 2000 
hectares d’espaces naturels et forêts sont 
protégés et valorisés sur le territoire. Plus 
de 60 000 arbres ont déjà été plantés dans 

la future forêt du Val d’Oise. Nous allons 
poursuivre la plantation pour atteindre 
un million d’arbres dans les 10 prochaines 
années. La lut te contre les déchets 
sauvages doit être prise à bras le corps avec 
nos partenaires qui détiennent l’autorité 
de police. Ces incivilités doivent être 
sanctionnées lourdement. Le Département 
participera au financement de la création de 
centres de police et à l’achat d’équipements 

(vidéo-protection, véhicules…) par ailleurs. 
Les associations et leurs bénévoles sont 
au cœur de l’animation de notre vie locale ; 
le Département doublera le budget qui 
leur est consacré jusqu’à aujourd’hui. 
Vous l’aurez compris, je suis viscéralement 
attachée à la protection de notre cadre 
de vie, peut être encore plus aujourd’hui 
qu’hier.
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6 ans au service
des Valdoisiens  
42 Conseillères et Conseillers départementaux ont été élus le 26 juin 
pour 6 ans et 9 mois. Avec une équipe largement renouvelée et rajeunie, 
forte et rassemblée autour de l’Union pour le Val d’Oise. Autour de la 
Présidente du Département, Marie-Christine Cavecchi, le nouvel exécutif 
est déjà au travail pour améliorer le quotidien des Valdoisiens, protéger 
les plus fragiles et donner des perspectives positives au territoire dans 
nombre de domaines. Un accent particulier portera sur ceux qui en sont 
l’avenir, les plus jeunes, largement impactés par la crise sanitaire que 
nous vivons depuis près deux ans.

La crise sanitaire du Covid-19 que connaît notre pays depuis mars 2020, s’est 
progressivement doublée d’une crise sociale et économique. Le nombre de 
demandeurs d’emploi, par conséquence celui des bénéficiaires du revenu de 
solidarité active (RSA), et la courbe des dépenses sociales sont repartis à la hausse. 
Avec 28 000 chômeurs en plus à la fin de 2020, 5 000 personnes sont venues 
grossir les rangs des bénéficiaires du RSA, portant le total à 39 000. « Protéger et 
accompagner les plus fragiles est la première mission du Conseil départemental. 
En cette période de crise sanitaire, la collectivité répond et engage des moyens sur 
tous les fronts pour faire face aux difficultés sociales et économiques que certains 
Valdoisiens n’avaient pas hier » souligne Gérard Lambert-Motte, Vice-président 
du Conseil départemental délégué à la Vie sociale, à l’Insertion, au Logement et 
à la Santé. Chef de file de l’action sociale, Le Département du Val d’Oise a été en 
première ligne dans la lutte contre la pandémie et ses conséquences, en mobilisant 
des moyens importants avec le lancement d’un Plan départemental d’insertion de 9 
millions d’euros, à la fois massif et novateur, permettant d’accompagner notamment 
les nouveaux entrants dans le RSA, et d’éviter ainsi leur installation durable dans le 
dispositif. 

Protection de l’enfance, intervention en faveur des personnes âgées, aides aux 
personnes en situation de handicap, insertion sociale et professionnelle des 
personnes en situation d’exclusion, protection maternelle et infantile, promotion de la 
santé, aides au logement… le Département agit pour faciliter le quotidien de chacun, 
d’un bout à l’autre du territoire. 
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Photographie : © Jean-Yves Lacôte
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La mobilité pour tous les usagers 
Soumis au régime quotidien des longs trajets domicile 
travail, l’attente des Valdoisiens est grande en matière 
d’amélioration des infrastructures ferroviaires mais 
aussi routières. Les liaisons de banlieue à banlieue font 
particulièrement défaut.

Les élus du Département se sont mobilisés pour alerter 
l’Etat sur les problèmes de transport du Val d’Oise et 
notamment l’importance de l’interconnexion de la ligne 
H sur le Hub de Saint-Denis Pleyel avec plusieurs lignes 
du Grand Paris Express. C’est chose faite, à travers le plan 
pour le Val d’Oise qui valide la nouvelle gare du Triangle de 
Gonesse du Grand Paris Express et cette interconnexion 
de la ligne H à Saint-Denis-Pleyel avec le Grand Paris 
Express. Ces chantiers de grande ampleur devraient voir 
le jour dans les dix prochaines années. Le ferroviaire, 
mais aussi le bus. Le Val d’Oise joue sur plusieurs moyens 
de déplacement en mixant le bus et le train. Varier les 
transports, c’est une vraie tendance et une nécessité 
pour mailler notre territoire de grande couronne. Comme 
on peut le voir avec le Plan vélo et la volonté de laisser 
une place à la circulation douce. La bicyclette a le vent en 
poupe chez les jeunes familles. Initié en 2019, le Plan vélo 

a été boosté par un investissement croissant, de 5 à 10 
millions d’euros. Il le sera encore ces prochaines années.

Partager la route entre les différents usagers, voilà aussi 
un enjeu pour l’avenir. Comment faire pour que les voitures 
et les vélos cohabitent sans risque pour les plus fragiles. 
Le pont d’Argenteuil va faire figure de précurseur dans 
ce domaine avec la mise en place d’une circulation 
dynamique.

“Le Conseil départemental n’a pas attendu la crise 
sanitaire pour lancer en 2019 un plan Vélo. Aujourd’hui, 
le territoire dispose de plus de 900 km d’itinéraires 
cyclables. Nous allons accélérer les investissements 
pour la réalisation de nouvelles pistes du quotidien 
et dans des itinéraires de référence loisirs et tourisme 
comme la Seine à vélo.”

Philippe Rouleau
Vice-président du Conseil 
départemental délégué aux 
Transports et aux Mobilités 
douces

Le Plan vélo départemental prévoit 53 nouveaux 
kilomètres de pistes cyclables d’ici fin 2022.
Le Plan vélo départemental prévoit 53 nouveaux 
kilomètres de pistes cyclables d’ici fin 2022.
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Les voies de circulation, seront adaptées en fonction du 
trafic. Deux voies vers Paris et une voie dans l’autre sens 
le matin et l’inverse le soir pour permettre aux voitures 
et aux cyclistes de se partager le Pont d’Argenteuil. Tout 
cela ne s’improvise pas. C’est le fruit de la réflexion du 
Département qui cherche des solutions pour imaginer 
les routes de demain. Un futur déjà présent dans des 
solutions qui intègrent le développement durable. 
Puisque certaines routes entretenues par le Département 
bénéficient de technologies innovantes qui permettent 
de réutiliser des enrobés ou d’intégrer des matériaux 
écologiques. La démarche est claire. Etre dans une 
logique d’économie circulaire tout en préservant le cadre 
de vie et l’environnement des habitants.

Prendre soin de notre environnement
On entend trop souvent parler de déforestation dans 
le monde. Dans le Val d’Oise, le Département parie sur 
ses véritables poumons verts et fabriques à CO2. Ainsi, 
il participe à la création de la forêt du Val d’Oise qui 
s’étendra sur 1350 hectares et 7 communes (Bessancourt, 
Pierrelaye, Herblay-sur-Seine, Méry-sur-Oise, Saint-Ouen 
l’Aumône et Taverny). 62 000 arbres sont déjà plantés 
pour atteindre le million d’ici 10 ans. Un sacré challenge 

labellisé « Grand Paris », qui fera la liaison entre les 
forêts de Montmorency et de Saint-Germain-en-Laye. Le 
Département travaille étroitement avec l’Office national 
des forêts pour l’entretien, la restauration écologique, 
l’accueil du public et la lutte contre les dépôts sauvages 
au cœur de son patrimoine naturel.

Si certains constructeurs de logements, mais surtout de 
maisons utilisent les arbres pour réaliser des panneaux 
en bois, notamment pour of frir une isolation plus 
performante, l’enjeu des années à venir, sera la rénovation 
des bâtis anciens pour améliorer leur performance 
énergétique. Le Département a lancé un programme 
pour les particuliers et les commerçants appelé « FAIRE 
avec Val d’Oise Rénov’ » en partenariat avec l’ADEME, 
les communautés d’agglomération et le Parc naturel 
régional du Vexin. Ce dispositif, dont Alexandre Pueyo, 
Conseiller départemental délégué au développement 
durable a la responsabilité, vise l’accompagnement 
par  des conse i l s  g ra tu i t s  dans les p ro je t s  de 
rénovation énergétique des locaux ou des habitations. 
Dans le Val d’Oise, l’enveloppe sera conséquente : 
4 millions d’euros sur trois ans.

Groupe de Gauche, Socialiste
et Ecologiste

(PS, EELV, DVG)

8 élus

Groupe Union pour le Val d’Oise

(LR, Libres !, UDI, société civile)

34 élus

21 cantons 
représentés par 21 
binômes paritaires 
(femme-homme).

1,5 milliard d’euros de 
budget départemental 
au bénéfice de 1,2 
million de Valdoisiens.

Un mandat de 
6 ans et 9 mois (juin 
2021-mars 2028)

LA COMPOSITION DE LA NOUVELLE ASSEMBLÉE  DÉPARTEMENTALE
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Chefs d’entreprise,  
commerçants, industriels,

5 raisons de voter :
   Pour être entendu et défendu auprès des parlementaires, collectivités  

et services de l’État.

   Pour être accompagné dans la relance de votre activité dans les meilleures conditions.

  Pour former et recruter vos futurs collaborateurs. 

  Pour participer au développement de la région capitale.

   Pour être un acteur du territoire impliqué dans la vie économique locale et régionale.

Élire qui ?
Des entrepreneurs, des commerçants, des chefs d’entreprise pour vous représenter à Paris,  
en Seine-et-Marne, Yvelines, Essonne, Hauts-de-Seine, Seine-Saint-Denis, Val-de-Marne  
et Val-d’Oise. 

VOTEZ ! 
Du 27 octobre au 9 novembre 2021  
EXCLUSIVEMENT PAR INTERNET

La CCI Paris Ile-de-France à vos côtés  

  1 500 réponses apportées chaque jour aux chefs d’entreprise sur les dispositifs d’aide  
à la relance et le développement de leur activité

  10 000 entrepreneurs informés et accompagnés dans leur projet de vente en ligne  
et digitalisation de leur entreprise

 7 000 entreprises accompagnées à l’international

 8 établissements d’enseignement supérieur consulaires (EESC)

 500 formations dont 400 en apprentissage

 plus de 38 000 jeunes formés dont 17 000 en apprentissage 

 30 000 adultes en formation continue



Le Département lance ou soutient des projets qui 
profitent à l’ensemble des Valdoisiens et à l’ensemble du 
territoire. Qu’il s’agisse du soutien aux écoles primaires, 
du développement touristique, de l’entretien pour 
l’assainissement et l’acheminement de l’eau potable, 
des constructions d’équipements sportifs, culturels 
ou sociaux, voire de l’aménagement des villages. Le 
Département, chef de f ile en matière de solidarité 
territoriale, est le premier partenaire des communes 
et intercommunalités. Il consacre 25 millions d’euros 
en 2021 à cette politique publique en soutenant leurs 
investissements.
Au deux t iers rural, le Val d’Oise reste une terre 
nourr ic ière car cul t ivée. Pas d ’agr icul ture sans 
agriculteurs, notamment des jeunes qui sont des 
acteurs incontournables de cette filière. Alors, quand 
ils subissent les aléas du climat comme en avril dernier, 
le Département les écoute et les aide. Ainsi, 250 000 
euros ont été alloués pour pallier les conséquences du 
gel. Soutenir la production locale se concrétise aussi par 
des liens qui se tissent entre les producteurs locaux et la 
restauration scolaire mise en place dans les collèges. Le 
Conseil départemental est engagé de longue date dans 

l’amélioration de la restauration scolaire sur les plans 
qualitatif et gustatif. Il met l’accent sur le potentiel que 
représente l’agriculture du département tant en termes 
de développement économique et de préservation 
de la biodiversité que de réponse à la nécessité d’une 
alimentation saine, savoureuse et de proximité au 
bénéfice des collégiens demi-pensionnaires.
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“Le Val d’Oise est un territoire rural, riche de son 
patrimoine naturel remarquable. Le Département en 
est le premier défenseur. La création de la forêt du 
Val d’Oise, l’entretien des espaces naturels et forestiers, 
le programme de rénovation énergétique sont des 
exemples concrets de l’action départementale pour la 
préservation de notre cadre de vie.”

Céline Villecourt
Vice-présidente du Conseil 
départemental déléguée 
à l’Environnement et au 
Développement durable

L’agriculture, facteur d’attractivité du Val d’Oise.L’agriculture, facteur d’attractivité du Val d’Oise.
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La jeunesse, une priorité

Des collégiennes de Mériel devant le nouveau bâtiment 
de la restauration scolaire de leur établissement.
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Le Val d’Oise affiche sa singularité avec dynamisme. Sa 
population est la plus jeune de tous les départements avec 
29% sous la barre des vingt ans. Un véritable atout pour 
l’avenir. Six nouveaux collèges ouvriront leurs portes d’ici 
2025. Les collèges du Plessis-Bouchard et de Cergy sont 
déjà en cours de construction et ouvriront à la rentrée 2022. 
Cela représente un investissement de plus de 100 millions 
d’euros. Le Département travaille avec l’Education 
nationale sur le collège de demain avec le souhait 
que notre territoire devienne une référence dans le 
pays sur les nouveaux usages et aménagements des 
établissements scolaires. Un grand plan de rénovation 
de nos collèges en favorisant les usages innovants 
sera lancé sur la nouvelle mandature. La rénovation du 
collège La Justice à Cergy constitue le parfait exemple 
des innovations mises en pratique par le Conseil 
départemental dans le cadre d’une réflexion globale 
impliquant tous les acteurs du collège. La démarche 
de design de service a permis d’élaborer un projet qui 
réinvente le cadre de travail et de vie de tous ses usagers. 

“Le Département est aux côtés des parents et des 
enseignants pour la réussite éducative des collégiens, 
notre priorité à tous ! La collectivité joue son rôle en 
investissant massivement depuis des années dans la 
construction, l’extension, la rénovation des collèges, 
dans une restauration scolaire de qualité et dans le 
développement des nouveaux usages.» .”

Virginie Tinland 
Vice-Présidente du Conseil 
départemental déléguée 
à la Jeunesse et à l’Education
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Constructions, restructurations et extensions de collèges : 
plus de 164 millions d’euros investis par le Département d’ici 2025 dans les collèges.

SEPT 2021

•  Pose de classes modulaires au 
collège Gabriel Péri de Bezons : 
1,2 million d’euros

•  Reconstruction partielle du 
collège Jules Ferry à Eaubonne 
(dont les travaux s’achèveront 
en 2022 avec la restructuration 
du bâtiment historique) : 
16,5 millions d’euros

2022

•  Pose de classes modulaires au collège Saint Exupéry de Villiers-le-Bel : 
1,320 million d’euros

• Pose de classes modulaires au collège Ariane d’Argenteuil : 1 million d’euros

• Extension du collège Philippe Auguste à Gonesse : 4 millions d’euros 

• Ouverture d’un collège de 700 élèves et d’un gymnase à Cergy : 19,6 millions d’euros

• Ouverture d’un collège de 600 élèves au Plessis-Bouchard : 18,7 millions d’euros 

2023

•  Extension du collège Martin 
Luther King de Villiers-le-Bel : 
2,5 millions d’euros

•  Fin de la restructuration du 
Collège Pierre de Ronsard à 
Montmorency : 10,7 millions 
d’euros

2023 2024

•  Extension du collège Jean Jacques 
Rousseau à Argenteuil : 6 millions d’euros

•  Ouverture d’un collège de 600 élèves 
à Osny : 16,6 millions d’euros 

•  Ouverture d’un collège de 800 élèves 
à Villiers-le-Bel : 18,6 millions d’euros

•  Ouverture d’un collège de 650 élèves 
à Persan : 15,5 millions d’euros

2025

•  Fin de la restructuration du 
collège la Justice à Cergy : 
15 millions d’euros

•  Ouverture d’un collège de 
700 élèves à Argenteuil : 
17,6 millions d’euros

La réussite éducative est également une priorité. Les actions 
éducatives proposées chaque année dans les collèges 
et financées par le Département seront doublées. La lutte 
contre le harcèlement, l’environnement, la citoyenneté, 

BON À SAVOIR

2024

2022SEPT 2021

2025
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CY Cergy Paris Université, 25 000 étudiants.
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“Promouvoir l’égalité des chances, valoriser l’excellence 
éducative et l’engagement citoyen, sensibiliser nos 
collégiens aux grands enjeux de notre société comme le 
cyber harcèlement ou l’environnement sont les valeurs 
que je souhaite apporter dans ce nouveau mandat pour 
la réussite de tous les jeunes.”

Edwina Etoré-Manika 
Conseillère départementale en 
charge de l’Egalité des chances, 
de l’Egalité Femmes-Hommes 
et des Actions éducatives et 
citoyennes

l’égalité femme-homme et le numérique sont prioritaires. 
Ainsi, par exemple, la troupe de théâtre La Meute a proposé 
des ateliers autour du harcèlement. Comprendre les autres, 
trouver sa place sans avoir à humilier autrui, la tâche doit 
être quotidienne pour que ces jeunes deviennent des 
adultes responsables, autonomes, engagés, bien dans 
leur peau, dans leur tête avec, à la clé, une solide insertion 
professionnelle. Les élèves d’aujourd’hui seront les 
étudiants de demain et peuvent profiter d’un écosystème 
de haut niveau sur le territoire avec des grandes écoles de 
renom, un campus universitaire de qualité. L’enseignement 
supérieur est dans l’ADN du Département. C’est ainsi 
que 150 millions d’euros ont été investis depuis 30 ans 
pour son développement dans le Val d’Oise. L’objectif du 
territoire pour l’enseignement supérieur ? Faire partie du 
Top 200 des meilleures universités mondiales. À l’Est du 
Val d’Oise, une cité internationale d’excellence va sortir 
de terre dans les dix ans. Le Département sera partenaire 
de cette opération dans la construction du collège et dans 
le développement de l’enseignement supérieur avec CY 
Paris Cergy Université. La gastronomie sera le fil rouge 
de ce pôle de formation. L’implantation de l’extension 
de Rungis autour des circuits-courts et des productions 
locales est une opportunité pour le Val d’Oise de créer 
un pôle d’excellence pour l’alimentaire et de soutenir 
la mutation de l’économie agricole. Un investissement 
de 600 millions d’euros et la création de 2 000 à 5 000 
emplois. Tous ces projets vont permettre aux jeunes 
valdoisiens, quel que soit leur profil, de se construire 
un avenir professionnel. Les plus méritants peuvent 
tenter de décrocher une bourse via le Prix de l’égalité 
des chances instauré en 2012 par le Département. Déjà 

une cinquantaine de jeunes valdoisiens en ont bénéficié. 
Comme Ali Kajeiou, un étudiant en école d’ingénieur 
spécialisée en aéronautique, l’IPSA : « Je suis très honoré 
de recevoir ce prix qui va m’aider à financer ma 5e année.» 
Un beau profil, qui en plus d’avoir une tête bien faite, a 
développé une belle personnalité en s’engageant auprès 
d’autres jeunes de Goussainville à travers l’association 
Eureka. Une association de proximité qui rassemble de 
jeunes étudiants qui soutiennent d’autres jeunes de la 6e 

à la 2de. Plus qu’un symbole pour le département le plus 
jeune de France métropolitaine, le Département va créer 
un Conseil départemental des jeunes. Un budget leur 
sera dédié pour lancer des actions pour le territoire. Savoir 
porter des projets concrets, en suivre le financement, être à 
l’écoute de ses camarades, et être responsable, ce sont des 
valeurs que le Conseil départemental souhaite transmettre 
à la jeunesse valdoisienne.

Le Département soutient Unis Cités, association pionnière 
dans la mise en place du service civique.

Le Département soutient Unis Cités, association pionnière 
dans la mise en place du service civique.

Le magazine du Département  •  VAL D’OISE

35



Les collèges à la pointe du numérique
Précurseur dans la démocratisation des équipements informatiques et dans la diffusion du numérique 
dans les collèges, le Département a apporté aux 111 établissements valdoisiens les solutions 
techniques et matérielles performantes pour assurer le meilleur service à toute la communauté 
éducative, aux élèves et à leurs parents. 

Après avoir lancé, entre 2010 et 2016, un plan de transition numérique d’envergure pour doter les collèges valdoisiens 
d’outils modernes et connectés (vidéoprojecteurs, ENT, tableaux numériques), le Département a souhaité poursuivre et 
approfondir son action pour bâtir le collège du futur. Dans cette logique, un portail de Services numériques éducatifs est 
proposé :

L’environnement numérique des collèges

Pour favoriser les nouveaux apprentissages, le Département poursuit le déploiement d’équipements mobiles. Sur le plan 
matériel, ce sont 470 classes  mobiles IPad et 7520 tablettes qui seront réparties sur l’ensemble des collèges. Grâce à ces 
équipements, chaque salle de classe peut devenir une classe multimédia en fonction des besoins pédagogiques. C’est 
un fort levier de changement des pratiques  d’enseignement au quotidien. Une attention particulière est accordée aux 
élèves en situation de handicap. D’ici 2023, chacune des 83 classes ULIS sera également dotée de matériels spécifiques.
En complément de ces dotations, le Département lance chaque année un appel à projets pour accompagner les collèges 
dans la réalisation de projets pédagogiques nécessitant du matériel spécifique comme les webtv, les webradio ou encore 
la robotique, leviers d’apprentissage innovants. 
L’insertion importante de ces équipements s’accompagne également d’un déploiement progressif d’une infrastructure 
wifi sécurisée. Le Département  et le syndicat Val d’Oise Numérique ont mis en place un réseau en fibre optique dédié 
aux usages de l’éducation. Par ce biais, le Département assure un accès au Très Haut Débit mutualisé à l’ensemble de ces 
collèges (100 mégabytes par collège).

•  Des formations pour accompagner 
le développement des usages

•  Des réseaux sécurisés et des débits 
adaptés aux nouveaux usages.

•  Un ENT et un bouquet 
de ressources numériques

•  Un parc informatique des collèges avec 
des matériel classiques et innovants

• Une maintenance réactive dans les collèges
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Hello Charly

Les collèges pourront aussi héberger, dès lors qu’ils seront volontaires, les offres numériques des start-up qui s’inscriront 
dans le dispositif d’Educate France piloté par l’Université CY Paris Cergy et associant l’ESSEC.  Cet incubateur permet 
le développement des usages numériques et le renforcement des partenariats entre les établissements scolaires et les 
concepteurs de solutions numériques. 

“Notre territoire est à la pointe du numérique ! Le 
déploiement total du très haut débit sur le département en 
fin d’année dernière permet d’expérimenter de nouveaux 
usages et ressources dans nos établissements scolaires 
et de devenir une référence en termes de technologies 
éducatives. Cette démarche volontariste avec ma collègue 
Virginie Tinland est dictée par notre volonté de donner 
tous les moyens aux enseignants et aux collégiens pour la 
réussite éducative ”

Pierre-Edouard Eon 
Vice-président du Conseil 
départemental délégué à la 
Transformation numérique 
du territoire.

Un portail d’environnement numérique de travail en réseau 
avec l’ensemble des acteurs de 
la communauté éducative.
Consulter l’agenda de ses enfants, les résultats scolaires, 
disposer de ressources pédagogiques de l’établissement 
et communiquer avec les professeurs, l’administration, ou 
encore connaître l’actualité du Département et les aides 
proposées aux familles, voilà quelques-uns des services 
développés par l’Espace numérique de travail (ENT), 
moncollège.valdoise.fr.
Le nombre de visites sur l’ENT est passé de 6 125 000 en 
2015 à 19 000 000 en 2020. Cette augmentation a été 
favorisée par la mise en place de nouveaux services comme 
l’outil de classe virtuelle. Il compte parmi les 10 ENT français les plus actifs.
A travers son dispositif “Bouquet de ressources numériques“, le Département, propose aux enseignants l‘accès à des 
ressources disciplinaires et transdisciplinaires : ressource audiovisuelle Educ ARTE, Encyclopédie Universalis junior,  
création de contenus vidéo « Uptale », création et de diffusion de nouvelles « Short Edition ».

Innovation éducative et Edtech
Pour aller plus loin dans cette démarche d’innovation éducative, le Département développe des partenariats avec le tissu 
des start-up agissant dans la filière des Edtech (Technologies de l’Éducation) française et européenne. L’amorce de cette 
démarche a débuté dès 2014 avec l’éditeur Madmagz (création de journaux scolaires) puis avec Wooclap proposant un 
outil d’animation de cours. Elle se décline cette année scolaire avec :

• Studytracks proposant 
la mise en chanson de 
f iche d’apprentissage 
pour faciliter les révisions.

• Mobidys et son outil 
Sondo, une bibliothèque de 
livres numériques dédiée 
aux élèves dyslexiques.

•  La touche musicale, 
incubée à la Turbine, avec 
une solution web interactive 
de découverte du piano.

• Hello Charly, chatbox 
p o u r  a c c o m p a g n e r 
l’orientation des collégiens.

Le magazine du Département  •  VAL D’OISE
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« Eh voilà notre premier Papondu disponible ! Fin prêt à être 
commercialisé», disent dans un grand sourire Sheryline 
et Philippine. Et elles ont légitimement de quoi être fières 
d’elles. Les deux jeunes femmes, ingénieures biologistes, 
n’imaginaient pas en 2017 l’aventure entrepreneuriale 
dans laquelle elles s’engageraient à l’issue de leur cursus 
à l’EBI, l’Ecole de biologie industrielle, à Cergy. Très peu 
d’élèves ingérieurs s’y risquent d’ailleurs, moins de 10 % 
par promotion.

La faute, pour Philippine Soulères et Sheryline Thavisouk, 
au choix de leur projet scolaire à l’EBI et au succès qu’il a 
rencontré, les poussant à lui donner une suite industrielle. 
« Engagées dans la filière agroalimentaire, nous avions 
remarqué le nombre élevé de gens intolérants, voire 
allergiques, aux œufs. En particulier les jeunes enfants, 
pour qui ça représente un tiers des allergies alimentaires. Il 
faut aussi tenir compte des personnes, de type vegan, qui 
choisissent de ne plus en consommer. Nous avons donc 
conçu un substitut végétal à l’œuf, apte à le remplacer 
dans toutes les recettes. Que chacun puisse se nourrir plus 
facilement, c’était notre objectif.»

S’ensuivirent les recherches pour conserver toutes les 
valeurs nutritionnelles et les qualités organoleptiques 
des œufs mais à partir de protéines végétales. La phase 
de développement a été soutenue par une campagne 
de crowdfunding au but atteint en 48 heures. Il a permis 

RÉVOLUTION DE PALAIS
Un œuf végétal, ça existe ? Toutes les qualités, tous les usages de l’œuf, et jusqu’à son aspect, mais tirés du 
végétal, la start-up valdoisienne le Papondu l’a inventé. 

BON À SAVOIR !

Photographies : © Papondu

de peaufiner le premier format, le mélange jaune et blanc 
battu, en bouteille. Idéal pour les préparations culinaires, il 
est proposé aux professionnels comme les restaurateurs, 
et le sera bientôt à tous sur le site du Papondu. Puis 
viendra le tour du Papondu individuel, semblable à un œuf. 
« Notre ambition est de couvrir tous les besoins, ceux des 
particuliers comme ceux des professionnels ». L’intérêt 
fort des consommateurs pour plus de produits végétaux 
met les feux au vert pour le Papondu. Station F, où elle est 
basée, l’a classée dans les 40 start-up jugées « les plus 
prometteuses » parmi le millier accueilli dans l’endroit. 
L’aventure ne fait que commencer.

Suivre l’aventure sur papondu.fr 
et les pages Facebook et Instagram

La France produit 14 milliards d’oeufs par 
an, la Chine 466 milliards (chiffres 2018).

Les Européens consomment en moyenne 
215 œufs par an et par personne.

2,7 millions de personnes (allergiques 
ou vegan) concernées en France par un 
substitut à l’œuf.
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P ro c h a i n s  A p é r i t i f s - co n t a c t s 
d u  C o m i t é  d ’ e x p a n s i o n  é c o n o m i q u e  d u 
Val d’Oise (CEEVO) les mardi 28 septembre et mercredi 20 
octobre entre 12h30 et 14h30 sur les questions suivantes : 
- Entrepreneurs : plus que jamais l’exportation devient cruciale 
pour la croissance d’une PME française
- Transformation numérique : pourquoi et comment la mettre 
en œuvre ?

À NOTER SUR VOS AGENDAS

Femmes entrepreneures,
à vos candidatures !
La 11e édition du concours « Créatrice d’Avenir » est lancée ! 
Organisé par Initiative Île-de-France, premier réseau 
associatif de financement et d’accompagnement des 
entrepreneurs franciliens, ce concours de référence entend 
à la fois mettre en valeur les femmes qui entreprennent 
et donner l’envie aux autres de se lancer. À la clé pour 
les futures lauréates: une visibilité médiatique et 60 000 
euros de dotation globale dont 30 000 euros en numéraire 
et 30 000 euros en accompagnement (mise en réseau, 
formation, rendez-vous expert, billets d’avion pour de 
la prospection à l’international…). Les candidatures sont 
ouvertes jusqu’au 30 septembre. 

Tournage en mode majeur
En juillet 2020, le créateur Jacquemus présentait sa 
collection printemps été 2021 dans les champs de blé du 
Parc naturel régional du Vexin français. Un an plus tard, 
c’est au tour de Louis Vuitton de choisir le Val d’Oise, et 
plus précisément l’Axe Majeur, pour son défilé « Cruise 
2022 ». Quatorze caméras et quatre drones ont été mis à 
contribution pour capter les mannequins déambulant au 
pied des 12 colonnes. Comme un retour aux sources. À Osny 
et Cergy, 2 sites des parcs d’activités de Saint-Christophe 
et de l’Horloge forment le cœur du centre de distribution 
mondiale de la marque légendaire implantée depuis 1989 
dans l’agglomération cergypontaine. Elle emploie plus de 
170 personnes.

Effervescence à Enghien
Créé à l’initiative des entrepreneurs locaux, le salon 
Effervescence, dont la 8e édition aura lieu le 21 septembre 
à l’hippodrome d’Enghien-Soisy, rassemblera plus de 200 
entreprises du Val d’Oise. Son succès tient à sa formule. 
Avec son speed meeting informel réservé aux exposants 
(avant l’ouverture au public), il représente une formidable 
opportunité pour les chefs d’entreprises des PME/PMI 
(principalement dans l’industrie et les services) de nouer 
des contacts stratégiques rapides. Ses organisateurs 
remettront, à titre exceptionnel, 3 trophées Rebond 
(stratégique, numérique, sociétal) pour récompenser et 
valoriser celles qui ont su s’adapter, se réinventer et rebondir 
pendant la crise sanitaire.

Plus d’informations sur creatricesdavenir.com

Plus d’informations sur fr.louisvuitton.com

Plus d’informations sur saloneffervescence.frPlus d’informations sur ceevo95.fr

Photographie : en haut à droite : © Louis Vuitton Malletier Le magazine du Département  •  VAL D’OISE
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95 Kings of fields 
débarque au CDFAS 
L’e-sport français marque de nouveaux points dans le Val d’Oise 
! Il investit les 16 et 17 octobre prochain le CDFAS avec une 
compétition unique en Europe, le 95 Kings of fields (littéralement 
les rois des terrains). Et si vous étiez l’un d’entre eux ?

Avec cette manifestation inédite, le CDFAS, équipement d’excellence sportive 
départemental, casse les codes en mélangeant au sein d’une même compétition deux univers à la fois proches et 
totalement distincts, sports et e-sports. A vos manettes et vos ballons ! 32 équipes de 8 joueurs s’affronteront sur 
deux tournois aux choix : football et FIFA 21 et basketball et NBA 2K21. Les gamers les plus téméraires pourront 
s’opposer en duo sur Fortnite ou en solo sur Team Fight Tactic. Côté ambiance des ambassadeurs d’exception 
comme les géants français de la Team Vitality _ tout juste auréolée de la médaille d’or de l’Intel World Open, tournoi 
organisé en marge des JO de Tokyo _ ou encore de grands sportifs formés au CDFAS viendront booster ce show 
exceptionnel. 95 Kings of Fields sera intégralement diffusé en live sur Twitch (CDFAS_95).

Inscriptions et programme complet sur cdfas.com
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SAMEDI 16 octobre 
Phases de poules des 2 tournois spor t /e -spor t 
Phases qua l i f i ca t i ves  des 2  tourno is  e - spor t 
Conférence sur le thème Corrélation entre parcours 
professionnel d’un joueur de e-sport et celui d’un sportif 
de haut niveau.

DIMANCHE 17 octobre 
Quarts de finales / Demi-finales / Finales sur écrans géants
Conférences sur le thème changer les idées reçues sur 
l’addiction aux jeux vidéos. Pendant ces 2 journées un 
village digital proposera de nombreuses animations : 
initiation au pilotage de drones, réalité virtuelle, jeux 
d’arcades, aire de jeux interactive, robots… 

Au programme

OBJECTIF PARIS 2024 

Doté d’équipements sportifs s’étendant sur 7 hectares, 
le Centre départemental de formation et d’animation 
sportive est labellisé Centre de préparation aux jeux. 
Il accueillera la team USA pendant toute la durée des 
Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024. Les 
quelques 800 athlètes de la délégation américaine 
viendront s’y entraîner tandis que le staff d’encadrement 
y séjournera. Le CDFAS poursuit sa dynamique 
de développement ambitieuse en ouvrant un pôle 
recherche et développement sur l’excellence sportive et 
les nouvelles tendances.

Photographie : en bas : © Atelier 234 Le magazine du Département • VAL D’OISE
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Albin
de la Simone Les médiévales

Festival
des marmots 25 printemps Paysages de 

Corot à Braque Les nocturnes

Jusqu’à fin septembre
Le Festival de musique continue de fêter ses 40 ans. 
Les œuvres colorées de Tony Soulié seront déposées 
le 19/09. Deux concerts de piano au château d’Auvers 
avec la talentueuse Khatia Buniatishvili le 9/09, et Hisako 
Kawamura le 26/09. A Villarceaux, c’est un quatuor 
d’humour qui vous emmène de la Renaissance aux années 
60, le 12/09.

festival-auvers.com

Festival d’Auvers

Jusqu’au
11 septembre
A u t e u r,  c o m p o s i t e u r , 
interprète, A lbin de la 
Simone emprunte une 4e 
voie... celle de l’illustration 
et du dessin. 

Saint-Gratien
Centre culturel du forum
ville-saintgratien.fr

11 et 12 sept.
Le  M oye n - Â g e  p r e n d 
possession du parc du 
château. Reconstitution 
d e  c a m p e m e n t s  e t 
d’un marché médiéval , 
ateliers pour les enfants… 
Costumes autor isés et 
même recommandés.

Méry-sur-Oise
Parc du château
merysuroise.fr

10 au 12 sept.
C’est que pour les enfants ! 
Pour les 3-12 ans trois jours 
de théâtre, de danse mais 
aussi des ciné concerts.

Herblay-sur-Seine
Théâtre Roger Barat et 
espace André malraux
herblaysurseine.fr

18 au 26 sept.
C’est l’âge du Printemps de 
Neuville. Pour l’occasion, 2 
artistes invitées d’honneur 
la peintre, Françoise David 
Leroy et Francoise Baron, 
sculpteure.

Neuville-sur-Oise
Foyer communal
neuville-sur-oise.fr

Jusqu’au 19 sept.
L’exposition Paysages de 
Corot à Braque, parcours 
d’une collection retrace 
l’évolution de la peinture 
de paysage du XIXe au 
d é b u t  d u  X X e s i è c l e . 

Auvers-sur-Oise
Musée Daubigny
museedaubigny.com

10 septembre
et 1er octobre
P o u r  p r o l o n g e r  l e s 
v a c a n c e s ,  l e  m a r c h é 
n o c t u r n e  d ’a r t i s a n s , 
créateurs et produits locaux 
se délocalise partout dans 
la ville.

Deuil la Barre
deuillabarre.fr

Le soir sur la rivière, 1932Sculpture de Françoise Baron
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Le Conseil départemental  
soutient la culture en Val d’Oise

Photographies : © Laurent Dby, © Paul Green, © Ville de Taverny, © Sophie Koella

Course
du muguet Faro Faro La course

de l’espoir Kiosquorama

Bataille danséeFaites vos jeux

30 sept au 15 oct 
Après L’escale estivale, le festival présente sa Halte 
automnale. Retrouvez une programmation éclectique, de 
Ayo (30/09-Pontoise) à Acid Arab- musique électro oriental 
(9/10-Sannois). Des ciné-concert à découvrir autour du 
jazz manouche dans les cinémas de Fosses, Gonesse ou 
Garges-lès-Gonesse. Un voyage musical en Val d’Oise à 
ne pas rater !

festival-passworld.com

Festival Passworld

19 septembre
La course propose un 
5 km et un 10 km avec 
label régional. Parcours 
mi-urbain, mi-boisé sur 
les routes de Cergy et de 
Pontoise en une boucle.

eacpa.fr

21 septembre
Un ring de boxe comme 
une scène. 9 danseurs 
vir tuoses haletants, des 
tenues hautes en couleur 
p o u r  i m p r e s s i o n n e r 
l ’a d ve r s a i re… Le  g o n g 
retentit, la compétition peut 
commencer.

Bezons
Théâtre Paul Eluard
tpebezons.fr

25 septembre
Les v i rades c ’es t  une 
course solidaire contre 
l a  m u cov i s c i d o s e .  L a 
recherche avance,  un 
médicament t rouvé en 
2021 agit sur les causes de 
la maladie. Mais le combat 
continue.

Courdimanche
viradecergypontoise.fr

26 septembre
Le fest ival parisien, se 
délocalise. Trois artistes 
é m e r g e n t s ,  B a r b a r a 
Carlotti, Deborah Leclercq 
et Ehla, se produiront sur la 
scène du kiosque.

Taverny
Parc Henri-Leyma
ville-taverny.fr

26 septembre
Les meilleurs danseurs 
hip-hop du monde entier 
sont à Sarcelles pour tenter 
de remporter les finales du 
tournoi international de danse 
hip-hop Battle Bad 2021.

Sarcelles
Salle André Malraux
battle-bad.com

26 septembre
Journée t rès spor t i ve 
à Luzarches. Au choix , 
l e  F a m i l l a t h l o n  p o u r 
partager différents sports 
ou les Highlands Games 
pour célébrer la tradition 
écossaise.

Luzarches
Luzarches.net
valdoise.fr
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2 et 3 octobre
Les plantes et les pratiques 
jardinières au temps du 
changement climatique est 
le thème de cette rencontre 
des passionnés des fleurs 
dans le plus beau village 
d’Île-de-France.

La Roche-Guyon
Château
chateaudelarocheguyon.fr

1er au 23 octobre
Les mensonges traversent 
les époques. Pour 2021-
22, le festival fête le 500e 
anniversaire de Josquin 
Desprez dont quelques 
dizaines de pièces signées 
de sa main n’en sont pas. Et 
celui de Tomaso Albinoni, 
mondialement connu pour 
un Adagio qu’il n’a pas écrit. 

festivalbaroque-pontoise.fr

1er au 23 octobre
Ville impérial, Saint-Leu-la-
Forêt fête les 200 ans de la 
mort de Napoléon avec des 
expositions, des animations 
(bal et concer t ) et des 
reconstitutions (bivouacs 
militaires).

 
Saint-Leu-la-Forêt
Saint-leu-la-foret.fr

Jusqu’au 29 sept.
César  n’a  pas que sa 
chaussée, il a aussi son 
festival de théâtre et des 
arts du cirque. La démarche 
est aussi éco-responsable 
et  so l ida i re :  to i le t tes 
sèches, produits locaux, 
ateliers de sensibilisation…

 
Vexin
programme-festival-cesarts.
jimdo.com

Photographies : © Andrey Chuniomov, Richard Couret, Tou en vrac

Festival Primo

Jusqu’au 10 oct.
Un mois de fête : spectacles 
e t  an imat ions  de rue 
dans plusieurs villes de 
l’agglomération de Roissy 
Pays de France. Organisé par 
le centre national des arts de 
la rue et de l’espace public de 
Garges-lès-Gonesse.

oposito.fr

3 octobre
Vous savez nager et courir, cette course est faite pour 
vous. En solo ou en duo, plusieurs niveaux : les S pour les 
débutants et les M pour les plus chevronnés. En alternance 
nage et course dans les eaux translucides et chemins de 
l’Île de loisirs. Prêts à partir ?

Cergy
Île-de-loisirs
swimruncergy95.fr

Swimrun

En raison de la crise sanitaire, certaines manifestions sont 
susceptibles d’être annulées. Renseignez-vous avant.!

La médiévale

9 au 10 octobre
Luza rc h e s  rev i e n t  a u 
Moyen-Âge : cracheurs de 
feux, tournois de chevalerie, 
v o l t i g e ,  s p e c t a c l e s 
costumés…et fauconnerie.

Luzarches

La passion
des plantes

Mensonges au
Festival baroqueNapoléonCésarts

en festival

Le poème Harmonique 
Moscou
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13 octobre
au 14 février
Le verre émaillé a connu 
son apogée à partir à la 
fin XVe siècle. L’exposition 
s’attachera à éclaircir la 
datation et la provenance 
des œuvres.

Ecouen
Musée de la Renaissance
musee-renaissance.fr

Photographies : © Musée du Louvre-RMN Grand Palais-Martine Beck Coppola,
© Nicolas Delprat,© H.Collet

Le monde nous 
appartient

15 au 17 octobre
Michka rate tout, ses amours 
aussi. Devenu un looser, il 
change de vie. Apprend à 
mentir, à faire du business, 
à éliminer ses rivaux. Est-ce 
le rêve américain, mais à 
quel prix ?

Bessancourt
Salle Paul Bonneville
theatredesembruns.fr

Musique
en Vexin

Marchande
de rêve

Destins
de femmes

Le repas 
des fauves

Jusqu’au 14 nov.
International, i l l ’est . Le 
Festival du Vexin accueille la 
pianiste japonaise Madoka 
Fukami à Hérouville. Le 
concert piano-accordéon 
de Dimitri Saroglou et Rémy 
Poul ik is promet d ’êt re 
émouvant et explosif.

festivalduvexin.free.fr

Colombe, c’est une voix, 
un timbre généreux. Avant 
de découvrir son premier 
album, écoutez son EP 
Sous les étoiles. Un voyage 
musical aux accents jazzy, 
pop ou reggae.

InOuïe Distribution
colombebarsacq.com

21 octobre
Annick Grosjean, reporter 
au Monde, a posé la ques-
tion Je ne serai pas arrivée 
là si… à des artistes, des 
politiques… Leur parole est 
portée par Julie Gayet et 
Judith Henry.

Argenteuil
Le Figuier blanc
lefiguierblanc.argenteuil.fr

15 au 17 octobre
Dans la France occupée, 
sept amis se retrouvent. au 
moment où deux officiers 
allemands sont abattus. 
Par représailles, la Gestapo 
exige qu’ils désignent deux 
otages parmi eux.

Presles
Salle Jeanne d’Arc
theatredelaba.org

3 octobre au 27 février
L’exposition de Rachel Labastie débute à la Nuit blanche. 
Blanc comme la porcelaine qu’elle utilise pour adoucir 
des portraits – empruntés à des femmes de paris – qui 
représentent ces femmes récidivistes envoyées en Guyane 
pour procréer avec des forçats au XIXe siècle. Un retable 
et une entrave sont également à découvrir dans les autres 
salles.

Saint-Ouen l’Aumône
Abbaye de Maubuisson
valdoise.fr

Les reléguées de GuyaneLe précieux 
verre

Rachel Labastie
série Les éloignées
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Seine

Oise

Le patrimoine 
pour tous
Les Journées Européennes 
du Patrimoine célèbrent la 
réouverture des établissements 
patrimoniaux. Le thème de 
cette édition « Patrimoine 
pour tous », porte l’ambition 
fédératrice de l’événement. 

C’est sacré
Musées insolites

• Concert Orgue et Voix
Entrez dans l’église Saint-Pierre-Saint-Paul 
construite entre le XIIe et XIIIe siècle. La classe 
CHAM du collège François Truffaut, la chorale 
La Clé des chants et l’école de musique de 
danse et de théâtre de Fosses sont en pre-
mière partie du concert de Marie Laure Gar-
nier, soprane, victoire de la musique classique 
2021 et l’organiste Raphaël Oliver.
19 sept de 16h à 18
Église Saint-Pierre-Saint-Paul - Gonesse
ville-gonesse.fr - Réservation obligatoire

• Visite guidée et commentée
L’église Saint-Gildard était conçue pour 
devenir l’une des plus prestigieuses églises 
du Vexin français. Seulement, l’édifice ne fut 
jamais achevé, et sans doute aussi privé des 
deux croisillons du transept pendant la guerre 
de Cent Ans. 
19 septembre de 14h à 18h
Église Saint-Gildard - Longuesse
mairie-longuesse.fr

• Du blé au pain
Le musée de la Moisson invite à découvrir un aliment vieux comme le 
monde, au travers d’un parcours audiovisuel imagé et d’objets en usage 
autrefois dans le Vexin. Terminez votre visite par une dégustation.
19 septembre de 14h à 17h
Commeny - maisondupaincommeny@gmail.com

• Moissons d’autrefois
Le musée de la Moisson abrite 
une remarquable collection 
d’outils et de machines agricoles 
constituée par l’association “Les 
Moissonneurs” de Sagy. Une 
invitation à découvrir l’histoire 
de l’agriculture des années 1900 
à nos jours.
19 septembre de 14h à 18h - Sagy - museedelamoisson.fr

• Ohé ! Ohé ! Matelot
Le musée relate l’histoire de la Marine, de Colbert à nos jours, dans 
toute sa diversité : Marine nationale, marine de pêche et de commerce, 
plaisance… Moussaillons, prenez la barre dans la cabine de pilotage 
reconstituée pour voguer vers d’autres horizons !
18 septembre de 14h à 18h - 19 septembre de 9h à 18h
Sarcelles - 01 34 45 68 82
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Seine

Oise

 Musée de l’Outil

  Musée national 
de la Renaissance

 Abbaye de Royaumont

 Abbaye de Maubuisson

 Château de Villarceaux

 Château de la Roche-Guyon

 Château d’Auvers

 Musée Archéologique

À voir aussi !

Photographie : © 2019, ADVO

Voyage dans le temps 

• Histoire d’hier 
à aujourd’hui
Longtemps, 
Puiseux-Pontoise fut 
un hameau doté de 
quelques fermes et de 
sa distillerie. C’est dans 
les années 1960 avec 
son intégration à la ville 
nouvelle de Cergy-Pon-
toise qu’il va vivre sa 
révolution. L’exposition photos retrace 120 ans d’histoire 
d’hier à aujourd’hui.
18 et 19 septembre - Puiseux-Pontoise
puiseux-pontoise.fr - Réservation obligatoire

• Voyageurs du Temps
La ville impériale se transforme en piste de jeu pour ses visiteurs avec deux parcours balade culturelle. 
Composez votre équipe de 2 à 6 joueurs et partez à la recherche du temps et de votre époque. 
18 et 19 septembre de 14h à 18h - Saint-Leu-la-Forêt - saint-leu-la-foret.fr - Inscription obligatoire

• Dans les coulisses des Archives départementales
Découvrez les coulisses 
et les missions des archi-
vistes au travers d’une 
visite insolite des locaux 
et des documents du XIIe 
siècle à nos jours qui y 
sont conservés ! (sur ré-
servation, 10h, 12h, 14h, 
16h). Déambulez dans 
l’exposition « Zoom sur 
des patrimoines locaux ». 
Participer à des jeux pour 
découvrir le territoire. 
Pour les enfants un atelier 
de calligraphie initie à 
l’écriture à la plume sur 
parchemin. 
18 et 19 septembre de 10h à 19h - Pontoise
archives.valdoise.fr

Le magazine du Département  •  VAL D’OISE

47



NUMÉRIQUE
ET À DISPO-
SITION PAR
LE SDNC

MÉTRAGE

EST ET
SERA

ENCORE +
PRÉSENT

DANS NOS
COLLÈGES
(+ ARTICLE)

MINCE

SÉCURISÉS
ET ADAPTÉS

AUX
NOUVEAUX

USAGES
PAR LE
SDNC

NOTE

PROPOSÉES
PAR LE SDNC

POUR AC-
COMPAGNER

EN PARTE-
NARIAT
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DÉESSE
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VOYELLES

FOULE
VILLAGE DE

BAHREÏN
(AL)

VILLE
D’IRLANDE ANCIEN
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JAMAIS UNE
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PRO DE

LEAGUE OF
LEGENDS

ESPACE
NUMÉRIQUE
DE TRAVAIL

PÈRE DE
JARRY

STOCKAGE
SUR BANDE

MAGNÉ-
TIQUE

SERONT
TOUTES

ÉQUIPÉES
D’ICI 2023

QUAND ON
L’A ÉTÉ,

ON SE
MÉFIE

APPEL
D’URGENCE

CODE
CARRÉ

LE DÉPARTE-
MENT LES
ÉQUIPE EN

NUMÉRIQUE

DESSINA-
TEUR

DÉCÉDÉ
NÉANT

CHROME
VILLE DU 63
PARCOURUE

SCHÉMA
DIRECTEUR
NUMÉRIQUE

DES
COLLÈGES

HÉROÏNE
DE MANGA

DÉQUALIFIÉ
AU DÉBUT

BERNAI

LES MOTS FLÉCHÉS DE PHILIPPE IMBERT - LE NUMÉRIQUE DANS NOS COLLÈGES -

A
P
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O R T A I L A S D N C
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M E N U A A A A A U B U
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R E S E A U X A U L I S
A S I A I A A E N T A O
A A F O R M A T I O N S

Durand ! Vous croyez peut être que sous prétexte 
que la classe est virtuelle je vous vois pas 
télécharger la copie de votre petite camarade ?

Neway Partners

LES MOTS FLÉCHÉS DE PHILIPPE IMBERT 
LE NUMÉRIQUE DANS NOS COLLÈGES

Retrouvez les réponses dans les newsletters 
du Département. Abonnez-vous sur valdoise.fr
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ON VOUS y EMMÈNE !

Il Maestro 
22, rue Paul Lorillon – Ecouen
il-maestro.com

Il Maestro, le goût de l’Italie
Le cadre est sublime, la carte 
alléchante, l’accueil chaleureux… 
Autant de bonnes raisons de faire 
connaissance avec l’Il Maestro 
à Ecouen. La promesse du lieu ? 
Vous faire apprécier la Dolce Vita 
autour d’une assiette aux couleurs 
et aux saveurs méditerranéennes. 

Ecouen a depuis le XVIe siècle un air 
d’Italie. Un peu plus encore avec l’ou-
verture en 2019 du restaurant Il Maestro. 
Passionné par son métier de maître 
d’hôtel qu’il a exercé pendant plus de 15 
ans au Fouquet’s des Champs-Elysées, 
Luciano Spadafora a trouvé dans cette 
adresse de charme l’écrin pour abriter 
son talent. Il s’est emparé de la recon-
version de ce lieu – autrefois demeure 
de Paul Lorillon, un des maîtres de la 
peinture de l’école d’Écouen – pour faire 
rayonner la gastronomie italienne. « Nous 
sommes dans un cadre exceptionnel qui 
entre en résonance avec le château en 
contrebas, l’esprit de la Renaissance et 
mes origines calabraises.»
Buon appetito !
Au cœur de l’été, prenez place sur 
la terrasse verrière, délicieusement 
poétique, à l’ombre des arbres 

centenaires composant le parc 
Charles de Gaulle. L’équipe est 
mobilisée toute entière pour vous 
réjouir. Embarquement immédiat 
pour l’Italie ! La carte, de l’antipasti à 
la pasta en passant par le vin, vous 
fait voyager à travers ses régions 
longtemps considérées comme le 
jardin de l’Europe. Sous la houlette 
du chef, des plats gorgés de soleil 
et de parfums. Involtini de bœuf à la 
stracciatella, rigatoni à la crème de 
truffe, gambas et risotto crémeux, 
tagliatelles à la crème de sauge 
flambées à la grappa servies au 
creux d’une meule de parmigiano 
reggiano. Et pour le dessert ? Une 
tartelette au chocolat noir, flanquée 
d’une glace à la pistache de Sicile ou 
encore un baba au Limoncello. Tout 
est simplement bon !
En véritable ambassadeur du goût, 
Luciano Spadafora vous propose 
aussi une sélection d’épicerie fine 
à emporter pour prolonger votre 
voyage gustatif. Derrière chaque 
spécialité, vins, huile d’olive, pâtes…, 
des artisans passionnés racontent 
toute la tradition et la diversité de la 
cuisine transalpine. 

1 million d’euros et 2 ans de 
travaux auront été nécessaires 
à la ville d’Ecouen soutenue par 

le Département dans la rénovation de 
la bâtisse du XVIIIe siècle. Les enjeux ? 
Préserver le patrimoine communal et créer 
une activité économique au cœur de la ville.

Cet établissement répond à 
l’élargissement de l’offre globale 

qui pourrait lui permettre, dans les 
prochaines années, d’obtenir le label « Ville 
d’art et d’histoire ».

Le Musée national de la 
Renaissance, situé à quelques 
centaines de mètres du restaurant 

Il Maestro, accueille jusqu’à 150 000 
visiteurs par an.

EN PLUS
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49



50

GROUPE DE LA MAJORITÉ DÉPARTEMENTALE : UNION POUR LE VAL D’OISE (UVO)

Un Val d’Oise des réussites !
En ce mois de septembre, de nombreux 
jeunes Valdoisiens retrouvent le chemin 
des classes après des vacances d’été 
bien méritées et que nous espérons 
reposantes. Nous leur souhaitons, 
ainsi qu’aux équipes éducatives et aux 
personnels des établissements, une 
bonne rentrée ! Comme toujours, les 

agents du Département sont à leurs côtés.  
Notre Majorité, qui a déjà construit, rénové ou 
restructuré 8 collèges lors du mandat précédent, 
va investir 100 millions d’euros pour construire 6 
nouveaux établissements d’ici 2025.  
Au-delà de l’entretien des 111 collèges publics 
du Val d’Oise et de la construction de nouveaux 
établissements, le Département s’engage pour la 
réussite et l’épanouissement des collégiens. Notre 
ambition est d’offrir à toutes et tous, toutes les chances 
de réussir ! 
Le Département, acteur de la réussite des collégiens ! 
Le Val d’Oise est fier de proposer à chaque rentrée 
plus de 1 000 actions éducatives, en lien avec les 
projets pédagogiques des établissements, qui sont 
autant d’occasions d’aider les élèves à préparer leurs 
projets d’études ou professionnels, à développer 
leur esprit artistique et à les sensibiliser aux usages 
des réseaux sociaux ou à la grave problématique du 
harcèlement. Département « Terre de Jeux 2024 », le 
Val d’Oise invite les collégiens à réfléchir autour des 
valeurs de l’olympisme et de la citoyenneté. 
Pour répondre à leurs besoins croissants et nouveaux, 

Les dernières élections départementales 
n’ont malheureusement pas modifié le 
rapport de force avec la majorité départe-
mentale de droite malgré un nombre bien 
plus important qu’en 2015 de candidats 
des forces de la gauche et de l’écologie 
qualifiés pour le second tour. 
Nous sommes aujourd’hui dans l’opposi-
tion mais également force de proposition.  
Nous sommes minoritaires mais saurons 

représenter toutes celles et tous ceux qui croient au pro-
grès social, à la fraternité, à la liberté et à notre capacité 
collective à changer de modèle pour protéger l’environ-
nement et les conditions de vie des plus modestes. 
Nous sommes les élus des cantons les plus jeunes, les 

plus populaires et les plus peuplés de notre départe-
ment. Cela nous donne une responsabilité particulière, 
notamment en ces temps de crise sanitaire et sociale et 
en cette rentrée scolaire pour que la pandémie ne soit 
pas un facteur de renforcement des inégalités d’accès 
à une éducation de qualité. Nous continuerons à nous 
battre pour le 4ème collège de Villiers le Bel, le 3ème de 
Bezons ou les 10ème et 11ème d’Argenteuil qui prennent 
tant de retard. 
Nous vous souhaitons une belle rentrée et restons mo-
bilisés pour mieux vivre dans le Val d’Oise.

GROUPE DE GAUCHE, SOCIALISTE ET ÉCOLOGIQUE
Être utiles aux Valdoisiennes et aux Valdoisiens

Marie-Christine 
CAVECCHI 
Présidente de l’UVO

Retrouvez-nous sur uvo.fr,  
Facebook/groupeuvo,  

et Twitter@Groupe_UVO !

Contacts et informations :  
groupesocialisteetapparentes@valdoise.fr  

Facebook/socialistesetapparentes95 et Twitter @SocialisteApp95

Cécilia
TOUNGSI-SIMO
Conseillère départe-
mentale du canton 
de Villiers-le-Bel

↗LE TOP & ↘LE FLOP
↗LE TOP  
Dans un récent sondage Ifop, 
86 % des habitants et 85 % des 
entreprises de l’agglomération 
Roissy-Pays-de-France se 
déclarent favorables à la gare 
de la ligne 17 du Grand Paris 
Express sur le Triangle de 
Gonesse. 88 % des habitants 
sont pour l’extension du marché 
de Rungis dans l’Est du Val 
d’Oise et 87 % pour une cité 
scolaire, deux projets défendus 
par le Département et les élus 
locaux !

↘LE FLOP  
Déjà des 
mésententes dans 
l’opposition ? Réduit 
à 8 élus après les 
élections, le groupe 
d’opposition a 
désormais deux 
présidents qui se 
succéderont tous 
les ans. Un signe 
avant-coureur de 
divisions au sein 
de la minorité 
départementale ?

nous nous engageons à doubler pendant le mandat 
l’enveloppe des actions éducatives et d’actualiser leur 
catalogue. 
Depuis le premier confinement, le Département 
assure une continuité pédagogique soutenue auprès 
de ses 64 000 collégiens avec la mise en place de 200 
classes virtuelles pouvant réunir jusqu’à 6 000 élèves 
en simultané. A cette rentrée, le Val d’Oise déploie au 
total plus de 7 520 tablettes pour un investissement de 
3,8 millions d’euros. 
Il ne nous reste plus qu’à souhaiter, aux petits comme 
aux grands, une bonne rentrée en Val d’Oise !

EXPRESSIONS DIRECTES
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